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SESION ORDINARIA DEL MES DE JUNIO DEL 2018. 

En la ciudad de Cajamarca, siendo las nueve horas del día miércoles 06 de Junio del año 2018, reunidos en la Sala de 

Reuniones de los Consejeros de la Sede del Gobierno Regional Cajamarca los miembros del Consejo Regional: 1) 

Máximo Segundo León Guevara, 2) Valentín Castañeda Ramírez, 3) Francisco Sánchez Cieza, 4) Melva Raquel Santa 

Cruz Quispe; 5) Ulises Gamonal Guevara; 6) Jhony Eduardo Barrantes Herrera, 7) Wigberto Vásquez Vásquez,  8) 

Walter  Castañeda Bustamante, 9) Lilian Marisol Cruzado Vásquez;10) Neire Unkuch Jempekit,11) José Mario Mendoza 

Zafra; 12) Juan N. Monroy Huamán; 13) Hernando Villanueva Santa Cruz, 14) Alexander Morocho Peña, 15) Juan D. 

Núñez Neira, con la presencia de  la Secretaria del Consejo Regional Abg. Paola Karina Jáuregui Iparraguirre; después 

de responder afirmativamente al llamado de lista y de comprobar la existencia del quórum reglamentario del Consejo 

Regional se dio inicio a la sesión. 

 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, informa que  no existen solicitudes de 

dispensas. 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, pone a consideración del consejo en pleno 

el acta de la Quinta Sesión Ordinaria de fecha  02 de Mayo del 2018. 

 El Pleno del Consejo Regional aprobó por unanimidad el Acta de la Quinta Sesión Ordinaria del 

Consejo Regional - 2018, de fecha 02 de Mayo del año 2018. 

 

Se procedió a leer la Convocatoria a la Sexta Sesión Ordinaria del Consejo Regional:  

El Consejero Delegado, Presidente del Consejo Regional Manuel Ramos Campos, en uso de las atribuciones 

conferidas, por la Ley que modifica el numeral I) del artículo 21° y la Undécima Disposición Transitoria, Complementaria 

y Final de la Ley N° 27867, Ley Orgánica de Gobiernos Regionales; convoca a la Sexta Sesión Ordinaria del Consejo 

Regional - 2018; a realizarse el día miércoles 07 de Junio del año 2018, a horas 9:00 am; la misma que tendrá lugar en 

el auditorio del Local Institucional, de acuerdo a la siguiente: 

AGENDA:   

1. Solicitud, presentada por el Gobernador Regional Encargado, Hilario Porfirio Medina Vásquez, mediante la cual 

solicita al Pleno del Consejo Regional licencia sin goce de haber, a partir del 09 de junio del año en curso, a fin de 

participar en las Elecciones Regionales 2018. 

 

2. Pedido presentado por la Consejera Regional, Melva Raquel Santa Cruz Quispe, mediante el cual solicita que el 

Gerente Regional de Recursos Naturales y Gestión del Medio Ambiente, Dickson Lavan Chinchay, informe sobre la 

implementación de la Ordenanza Regional N° 12-2017-GR.CAJ-CR, que declara de Interés Público Regional la 

Propuesta RAMSAR Lagunas Alto Perú, Yanacanchilla y San Cirilo. 

 

3. Dictamen N° 015 -2018-GR.CAJ-CR/COAJ-CODESO, elaborado por la Comisión Ordinaria de Asuntos Jurídicos y 

Desarrollo Social, respecto al Proyecto de Ordenanza que aprueba la Institucionalización de “El Encuentro Regional 

de Pueblos Originarios”.  

 

4. Dictamen N° 018-2018-GR.CAJ-CR/COAJ-COP, elaborado por la Comisión Ordinaria de Asuntos Jurídicos y 

Planeamiento, respecto al Proyecto de Ordenanza Regional que aprueba el Presupuesto Participativo 2019 del 

Gobierno Regional Cajamarca. 
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5. Dictamen N° 019-2018-GR.CAJ-CR/COAJ-COP, elaborado por la Comisión Ordinaria de Asuntos Jurídicos y 

Planeamiento, respecto al Proyecto de Acuerdo Regional que aprueba donación dineraria proveniente de la Minera 

Coimolache para la contratación de personal de salud en la Unidad Ejecutora Salud Hualgayoc. 

 

6. Pedido presentado por el Consejero Regional, Manuel Ramos Campos, mediante el cual solicita que el Gerente 

General Regional, Abner Romero Vásquez, emita un informe sobre el Gasto de Inversión del Gobierno Regional 

Cajamarca a la fecha. 

 

7. Pedido presentado por el Consejero Regional, Manuel Ramos Campos, mediante el cual solicita que el Gerente 

General Regional, Abner Romero Vásquez; la Directora de Personal, Rocío Salazar Chero; y, el Director Regional 

de Administración, Elvis Silva Cóndor informen sobre las acciones administrativas que está realizando el Gobierno 

Regional para dar cumplimiento a los mandatos judiciales. 

 

8. Pedido presentado por el Consejero Regional, Manuel Ramos Campos, mediante el cual solicita que el Sub Gerente 

de Operaciones, Walter Celis Pérez y el Administrador Regional, Elvis Silva Cóndor emitan un informe en la Sexta 

Sesión Ordinaria de Consejo Regional – 2018 sobre el mantenimiento de la sede institucional. 

 

9. Pedido presentado por el Consejero Regional, Manuel Ramos Campos, mediante el cual solicita que el 

Administrador Regional, Elvis Silva Cóndor emitan un informe sobre los procesos de selección de bienes y servicios 

convocados en los proyectos de inversión pública, ejecutados mediante administración directa; y, las medidas y 

acciones administrativas que va a tomar su despacho para asegurar la ejecución del gasto el presente año. 

 

10. Pedido presentado por el Consejero Regional, Wigberto Vásquez Vásquez, mediante el cual solicita que el Gerente 

Sub Regional Jaén, Abg. Max Alber Recalde Salas informe sobre: 

 Proceso de Selección para la Construcción y Equipamiento del Hospital II -1 de la Provincia de San Ignacio e 

inicio de obra. 

 Avance físico y financiero de la obra “Recuperación del servicio ambiental de regulación de suelos en la Zona 

de Amortiguamiento del Santuario Nacional Tabaconas Namballe-San Ignacio. 

 Avance físico y financiero de la Obra: “Instalación del servicio educativo escolarizado del nivel inicial, en las 

localidades de: Nuevo Oriente, Nuevo Solitor, Alfonso Ugarte y Calabazo en la Provincia de San Ignacio. 

 Situación de expediente técnico de la Obra: “Construcción y equipamiento de aulas de la I.E.N° N° 16876 en el  

Caserío la Cordillera-San Ignacio. 

 Situación del expediente técnico de las I.E.: “San Juan Bosco” N°16462-San Ignacio;  I.E.N°16874.-Caserío 

San Martín-San Ignacio; I.E.N° 16647- Centro Poblado Calabozo-San José de Lourdes e I.E.N° 16910 - Centro 

Poblado Miraflores-Huarango. 

 Situación Expediente Técnico de las Instituciones Educativas: Nª 17626 San Francisco y Unión Las Mercedes-

San Ignacio. 

 Situación Perfil Técnico de las Instituciones educativas: Nº16879 Miraflores y la Jalquilla-San Ignacio, así 

como, San Antonio de Pajón-Namballe. 

 Situación expediente técnico de las instituciones educativas: 16981 Comunidad Nativa Alto Naranjos, 

I.E.Nº17357 Nuevo Cucha (Código SNIP 248934); I.E.Nº16524 Comunidad Nativa Los Naranjos. 

 

11. Pedido presentado por el Consejero Regional, Ulises Gamonal Guevara, mediante el cual solicita que el Gerente de 

la Gerencia Sub Regional de Jaén, Max Recalde Salas emita un informe sobre el Proyecto: “Reforestación de la 

Cuenca del Río Amujú”. 
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12. Pedido presentado por el Consejero Regional, Wigberto Vásquez Vásquez, mediante el cual solicita que el Director 

Regional de Salud, Dr. Simón Estrella Izarra informe sobre la nulidad del Concurso CAS N.° 001-2018-DRS.CAJ – 

Unidad Ejecutora 400-785 Salud Cajamarca. 

 

13. Pedido presentado por el Consejero Regional, Francisco Sánchez Cieza, mediante el cual solicita que el Director de 

la DISA – Chota, Mario Ulvin Flores Tocto, informe sobre el estado situacional y financiero de los medicamentos 

vencidos en los almacenes de la DISA Chota, y el Secretario General SITRASACH, Líler Burga Cieza sustente 

sobre las presuntas irregularidades en la adquisición de bienes y servicios en la DISA Chota. 

 

14. Pedido presentado por el Consejero Regional, Juan Monroy Huamán, mediante el cual solicita que la Directora de 

Trabajo y Promoción del Empleo, Yésica Rosa Díaz Quiroz, informe sobre su gestión y los avances de la Dirección 

de Trabajo y Promoción del Empleo. 

 

15. Dictamen N° 017-2018-GR.CAJ-CR/COAJ-COP, elaborado por la Comisión Ordinaria de Asuntos Jurídicos y 

Planeamiento, respecto al Proyecto de Ordenanza Regional que aprueba El Plan Regional de Seguridad Ciudadana 

2018. 

 

16. Oficio N° 003-2018-GR.CAJ/CISPICAPDUGELJ, presentado por el Presidente de la Comisión Investigadora, 

Consejero Regional Wigberto Vásquez Vásquez, mediante el cual solicita plazo ampliatorio para concluir la 

investigación.    

  

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos,  pone a consideración del consejo en 

pleno la  agenda. 

 El Pleno del Consejo Regional aprobó por unanimidad la  agenda. 

 

 

Post Agenda. 

 

1. Oficio N° 05- 2018-GR/C/NUJ, de fecha 30 de mayo del año 2018, emitido por el señor Consejero de San 

Ignacio Neire Unkuch Jemkepit quien solicita comisión de servicios  a la ciudad de Lima a realizar el 

seguimiento al Proyecto de inversión pública: ampliación y mejoramiento al servicio de agua potable e 

instalación de Supayaku, Distrito de Huarango de San Ignacio Cajamarca, con PIP N° 292711, proyecto que no 

está siendo incluido en la programación multianual 2018-2020 mi vivienda. 

 

2. Mocion solicitada por la consejera Regional Melva Raquel Santa Cruz Quispe,  en solidaridad con la que en vida 

fue Agreda Marchena. 

 

 El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos,  pone a consideración del 

consejo en pleno la Post Agenda. 

 

 El Pleno del Consejo Regional aprobó por unanimidad la  post agenda. 

 

 

DESARROLLO DE LA AGENDA 
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El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, solicita que se inicie con la lectura del 

punto 1. 

 

Punto 1°.- Solicitud, presentada por el Gobernador Regional Encargado, Hilario Porfirio Medina Vásquez, 

mediante la cual solicita al Pleno del Consejo Regional licencia sin goce de haber, a partir del 09 de junio del año 

en curso, a fin de participar en las Elecciones Regionales 2018. 

 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, pone a consideración del Consejo en 

Pleno para su aprobación.  

 

El Señor Consejero Regional Máximo León Guevara señala que además de aprobar la solicitud del Vice Gobernador 

Regional, también se tiene que ver quién de los consejeros va a asumir el cargo en su reemplazo para lo cual hay un 

pedido de un consejero. 

 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, cede el uso de la palabra a Abg. Paola 

Karina Jáuregui Iparraguirre quien señaló:  

 

Que se debe poner en conocimiento al pleno del consejo la solicitud de licencia del Vice Gobernador  encargado de la 

Gobernación Regional; luego el pleno del consejo determinará quién va asumir funciones de Vice Gobernador. 

 

El señor Consejero Regional Hernando Villanueva Santa Cruz  manifiesta, que lo que pasa aquí en Cajamarca es que 

el órgano ejecutivo es peculiar porque si aprobáramos automáticamente la licencia que está en su derecho solicitarlo, el 

gran problema es que se tiene una disyuntiva entre una resolución del jurado que rige al proceso electoral 2018 y entre 

el Reglamento Interno del Consejo, por eso es que el pedido que ha formulado es porque se ha tenido un Vice 

Gobernador encargado permanentemente de una gobernación y peor cualquier persona nos atendía cuando el 

gobernador no se encontraba y lo que se quiere evitar con este pedido es que cualquiera despache en la Gobernación y 

no considera si se pronuncia el JNE o se hace respetar el Reglamento Interno del Consejo o se tiene que respetar la 

Resolución N° 081-2018-JNE, pero tiene que haber un gobernador, por cuanto es una indignación de las comisiones 

venir a Cajamarca y no encontrar al titular del pliego, por lo que es importante que no se tenga problemas con quien 

asuma el liderazgo del ejecutivo y que su interés es que por lo menos se quede licitado la carretera a Santa Cruz. 

 

El señor Consejero Regional Wigberto Vásquez Vásquez señala que: la licencia del gobernador es un derecho, sin 

embargo precisa, se debe hoy mismo definir a quien se va hacer Cargo de la Vice Gobernación, por lo que en su calidad 

de Presidente de Comisión de Asuntos Jurídicos, solicita que la elección se haga de acuerdo a la Resolución N°  081-

2018-JNE, asimismo se tiene el documento del Director de Asesoría Jurídica, asimismo también hay un documento del 

señor Consejero Regional Manuel Ramos Campos, quien expresa que se debe aplicar el Reglamento Interno del 

Consejo, pero que una cosa es estar encargado del Despacho otra es el puesto de Gobernador Regional con todas las 

prerrogativas que a este le compete, por lo que se debe elegir el día de hoy, y tomar una decisión. 

 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, señala que se debe desarrollar la presente 

sesión por partes, primero aprobar la licencia, y luego que se abra un debate y no hay porque desesperarse y que no se 

opone sino que se tiene que ir paso por paso. 
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El señor Consejero Regional Alexander Morocho Peña, señala que, en el documento de la solicitud de licencia no 

existe fecha del término de la licencia solamente hay fecha de inicio, además no contiene fecha de elaboración del 

documento. 

 

En este acto de la Secretaria del Consejo Regional Abg. Paola Karina Jáuregui Iparraguirre, hace la aclaración 

respectiva expresando que la licencia es de cuatro meses y que el documento ha sido presentado de esa manera, sin 

embargo tiene fecha de recepción. 

 

La señora Consejera Regional Lilian Marisol Cruzado Vásquez señala: que la carta de solicitud de licencia ni siquiera 

tiene fecha de emisión de la misma, y eso es indignante, no tiene año y tampoco hay fundamento. 

 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, señala que se debe de llamar la atención a 

los asesores del Gobernador por cuanto, se supone que estos son los mejores asesores. 

 

 

El señor Consejero Regional Alexander Morocho Peña, insiste que se debe precisar desde cuándo y hasta cuando es 

la licencia. 

 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, señala que se de lectura a la carta de 

licencia. 

 

El relator da lectura de la carta señalando lo siguiente: solicita licencia sin goce de haber: Hilario Porfirio Medina 

Vásquez, Vice Gobernador del Gobierno Regional de Cajamarca identificado con DNI N° 27283081 con domicilio en el 

Jr. Ramón Castilla 103 Distrito y Provincia de Cutervo, del departamento de Cajamarca a Usted digo: que de 

conformidad con el literal a) del inciso 4) del artículo 14 de la Ley de elecciones regionales Ley N° 27683 y el artículo 3° 

de la Resolución N° 80-2018-JNE, del 07 de febrero del año 2018, en mi calidad de Vice Gobernador del Gobierno 

Regional de Cajamarca, acreditado con la credencial otorgado por el JNE, y con el propósito de participar como 

candidato a la Gobernación Regional en las elecciones electorales 2018, solicito se me otorgue licencia sin goce de 

haber como Vice Gobernador Regional de Cajamarca desde el 09 de junio del año en curso a fin de poder participar en 

las elecciones generales 2018, anexándose copia del DNI, credencial del JNE. 

 

El señor Consejero Regional Juan Núñez Neira señala, que este documento no tiene el año, numero de documento, 

fecha que se emitió y menos cuando va a terminar su licencia, por lo que se tiene solicitar que se vuelva a reenviar dicho 

documento. 

 

El señor Consejero Regional Hernando Villanueva Santa Cruz señala que: en el documento al señalar los artículos 

aunque no se especifique los 120 días sin embargo en los artículos mencionados  si se indica el plazo de la licencia, 

asimismo también se indica que es prorrogable si es que van a segunda vuelta, esto conllevaría que se va a tener un 

Vice Gobernador por cinco meses, por lo que se solicita que se vaya a votación, porque se necesita quien atienda la 

Gobernación con poder de decisión. 

 

El señor Consejero Regional José Mario Mendoza Zafra, que el documento dice con el propósito de participar en las 

elecciones entonces así se debe interpretar. 

 

 

 El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, solicita que se someta a votación la 

solicitud de licencia sin goce de haber del señor Vice Gobernador Hilario Porfirio Medina Vásquez. 
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ACUERDAN POR UNANIMIDAD: APROBAR: 

 

PRIMERO: CONCEDER licencia sin goce de haber, al Vicegobernador Regional del Gobierno Regional Cajamarca,  

Hilario Porfirio Medina Vásquez, de acuerdo a lo establecido en la Resolución N° 0080-2018-JNE. 

 

SEGUNDO: REMITIR el presente Acuerdo Regional al Jurado Nacional de Elecciones. 

 

TERCERO: ENCARGAR al Órgano Ejecutivo y áreas competentes del Gobierno Regional Cajamarca dar cumplimiento  

al presente Acuerdo Regional.  

 

CUARTO: ENCARGAR a la Dirección Regional de Administración la publicación del presente Acuerdo Regional en el 

Diario de mayor circulación regional. 

  

QUINTO: ENCARGAR a la Dirección de Comunicación y Relaciones Públicas la publicación del presente Acuerdo 

Regional en el Portal Electrónico del Gobierno Regional Cajamarca (www.regioncajamarca.gob.pe). 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, señala que respecto a quien asuma la Vice 

Gobernación se encuentra en consulta en el Jurado Nacional de Elecciones, para ver si se aplica el Reglamento Interno 

del Consejo que ha sido aprobado mediante Ordenanza Regional (que esta tiene rango de ley)  o la Resolución N° 081-

2018-JNE por tanto en virtud del principio de legalidad y jerarquía normativa debería aplicarse el Reglamento del 

Consejo Regional; por lo que se ha cumplido con solicitar a la Comisión Ordinaria de Asuntos Jurídicos se pronuncie 

sobre la norma que se podría aplicar para elegir al Vice Gobernador Regional, además indica que se ha solicitado 

opinión legal, a la Oficina de Asesoría Legal, sin embargo este nos alcanza una respuesta mediante un oficio mal 

fundamentado y no con un informe legal, advierte que la Oficina de Asesoría Legal ha emitido una opinión 

completamente sesgada a fin de favorecer a intereses particulares de ciertos funcionarios y la presión ha sido fuerte; 

además deja constancia que si algo le pudiera pasar los únicos responsables son una pequeña cúpula de ciertos 

funcionarios del Gobierno Regional y de algunos consejeros que por sus intereses personales están buscando 

desprestigiarlo e inhabilitarle por ser campesino enviando mensajes que por equivocación han llegado a su correo, 

donde, se planifica a quien se le encargaría la gobernación, además indica, que de acuerdo a la Constitución Política en 

su artículo 191, se debe examinar si se aplica el Reglamento Interno del Consejo o la Resolución N° 081-2018-JNE, se 

ha hecho la consulta al JNE, de no aplicarse el Reglamento Interno entonces dejemos de aplicar nuestras ordenanzas 

regional, deja en constancia, que este tema está en consulta en el JNE, y si el día de hoy deciden por elegir será de su  

responsabilidad; asimismo indica que ciertos consejeros han intervenido intempestivamente en el trabajo de la Comisión 

de Asuntos Jurídicos, sin ser parte de ella, no obstante que la comisión debe resolver sin parcializarse, asimismo indica 

que se ha invitado al Defensor del Pueblo a la Fiscalía de la Prevención del Delito, con la finalidad de salvar 

responsabilidades. 

El señor consejero Regional Wigberto Vásquez Vásquez señala que: se ha actuado conforme a sus responsabilidades  

se analizado los documentos se han realizado las consultas respectivas al Jurado Especial de Elecciones, donde indica 

que nos son competentes para resolver este caso, asimismo también indican que han hecho las consultas a expertos del 

JNE, en la oficina de orientación al ciudadano ellos indican que los consejeros tendrán que ceñirse a las normas emitidas 

por el JNE, no hay otra norma que rige el periodo electoral de este año, si bien es cierto la consulta se lo puede realizar 

ya sea por la comisión o cualquier consejero además indica que el JNE para contestar una consulta demora 2 o 3 

meses, se terminaría la licencia del gobernador y no se tendría respuesta; por lo que solicita que el consejo en base a las 

facultades que tiene ya en base a la normatividad emitida por el JNE la Resolución N° 081-2018-JNE, debe ser el 

http://www.regioncajamarca.gob.pe/


ACTA DE LA SEXTA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO REGIONAL CAJAMARCA - 2018 

 
 

Sexta Sesión Ordinaria de Consejo Regional  
Cajamarca 07  De junio  del  2018 

 
 
 

ordenamiento jurídico que se debe considerar para designar al Vice Gobernador que reemplace al solicitante de la 

licencia, y debe elegirse de todos los consejeros. 

El señor Consejero Regional Neire Unkuch Jenkepit señala: que no se ha faltado el respeto a ningún consejero y por 

tanto no se puede aceptar a los consejeros que se quieren victimizar y que no está para hablar mal de nadie lo que se va 

a debatir es de acuerdo al reglamento interno del Consejo Regional y Resolución 081-2018-JNE, en este último 

conforme al artículo Sexto, por lo que se propone que ahora se defina quien va a reemplazar en el cargo de 

Vicepresidente. 

El señor Consejero Regional  Francisco Sánchez Cieza dijo: que la Secretaria del Consejo Regional Abg. Paola Karina 

Jáuregui Iparraguirre; dé algunos alcances sobre el tema que se está debatiendo, quien señaló que, el tema 

controvertido es si se aplica el Reglamento Interno del Consejo aprobado por ordenanza regional o la resolución 081-

2018-JNE, habiéndose realizado la consulta al Jurando Nacional Especial de Elecciones nos dijeron que no eran 

competentes para emitir opinión; respuesta que se dio mediante Oficio N° 55-2018- JNEE. Frente a ello se sugirió que la 

Comisión Ordinaria de Asuntos Jurídicos realice la consulta al Jurado Nacional de Elecciones, tal como se señala en el 

Oficio N° 55-2018- JNEE; sin embargo, no lo hizo hecho que hace de conocimiento del pleno del Consejo y que debe 

constar en acta; indicó que el día de ayer la Consejera Regional, Lilian Cruzado solicitó que se le explique el trámite de la 

licencia, luego llegó el Consejero Regional Jhony Barrantes Herrera, a ambos se les explicó el trámite y la Consejera 

Lilian Cruzado Vásquez indicó que ella realizaría la consulta ante el Jurado Nacional de Elecciones, por lo que como 

equipo técnico somos de la opinión de que se espere la respuesta del JNE, salvo mejor parecer del Consejo Regional, 

por cuanto no somos competentes para resolver temas en materia electoral. 

La señora Consejera Regional Lilian Marisol Cruzado Vásquez dijo. Que las responsabilidades se debe asumir tal cual  

se tiene un consejero delegado elegido por el pleno y tenemos una Ordenanza Regional N° 07-2016- GR.CAJ-CR en 

donde se reglamenta o indica que el consejero delegado debe ser quien reemplaza al gobernador, además indica que el 

día de ayer trascendió que el Profesor Máximo León, Dr. Jhony Barrantes, el señor Gerente Abner Romero Vásquez 

podría hacerse cargo del Gobierno Regional porque quisieran lapidar los recursos del Gobierno Regional Cajamarca a 

través de los señores del MAS, sin embargo en la Secretaría del Consejo se ha realizado las aclaraciones donde le 

indicaron que se ha hecho las consultas al Jurado Especial Electoral de Cajamarca, y estos han indicado que no son 

competentes para absolver la consulta, es por ello se ha enviado una carta al JNE, mientras tanto el que debe ocupar el 

cargo del Gobernador debe ser el Presidente del Consejo Regional, y no entiende porque se quiere imponer otro 

consejero, por lo que solicita al Pleno del Consejo Regional se espere que el JNE, se pronuncie. 

El señor Consejero Regional Ulises Gamonal Guevara señala, que las mesas directivas anteriores no se ha tenido la 

firmeza para designar un vicepresidente, por cuanto cuando no habido quien atienda en la vice gobernación lo han 

realizado los funcionarios o asesores, además indica que se respete el reglamento interno que tiene rango de ley y que 

en ningún momento el jurado electoral puede imponerse sobre una ley. 

El señor Consejero Regional Máximo León Guevara dijo: que hay mucho que explicar y que se está adelantando el 

debate político, no hace falta hacer catedra en derecho y cuando se habla de jerarquía normativa, se tiene la 

constitución, luego las leyes orgánicas, leyes de desarrollo constitucional los tratados de derechos humanos, en segundo 

lugar, tenemos las leyes específicas, donde se circunscribe la ordenanza regional en la Ley Orgánica del Gobierno 

Regional que en su capítulo 5 habla de la vacancia y suspensión del cargo pero que no va hablar de la vacancia, por 

cuanto no se está dando pero si se está dando el tema de la suspensión, en ambos casos establece que: En los casos 

de suspensión simultánea del Presidente y Vicepresidente Regionales o impedimento de este último, asume 

temporalmente el cargo el Consejero que elija el Consejo Regional.  
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Tal nombramiento no requiere investidura de los accesitarios a consejeros. Una vez extinguida la causa de suspensión, 

el titular reasume su cargo de pleno derecho. Luego indica si Porfirio Medina solicita licencia, está impedido o no de 

ejercer el cargo, dice que está impedido, luego indica que en materia electoral se tiene un ente autónomo en este caso la 

Resolución 081-2018-JNE, en su artículo 06, así como el Reglamento Interno si bien tiene rango de Ley para la ciudad 

de Cajamarca, mientras que la resolución del jurado es a nivel nacional, sin embargo en el reglamento dice que se tiene 

que asumir el Despacho, pero eso no le da derecho asumir lo que el cargo lo amerita, por lo que se quiere es que se 

debe elegir para asumir el cargo con todas las prerrogativas que la ley exige, por lo que para este caso el reglamento 

interno no aplica, finalmente la realidad del 2010, había una pugna entre Gobernador y Vice Gobernador, en el 2010 no 

se encargaba al consejero delegado el despacho sino a otro consejero, ese hecho no se da ahora, además indica que 

diga quien se lo está amenazando y que se lo investigue y lo sancione, y si hay correos también que se le denuncie. 

La señora Consejera Regional Melva Raquel Santa Cruz señala: que debe preocupar la problemática que vive 

Cajamarca, y las necesidades que la población tiene por lo que más ve intereses que pensar en nuestra Cajamarca en 

nuestra región, la Constitución misma nos ampara tenemos un reglamento, que como consejo tenemos la potestad de 

ser elegidos y a elegir, por cuanto la Constitución es la base de todas las normas, por lo que solicita que se tenga criterio 

como consejeros para decidir, si se espera lo que dice el JNE o en todo caso el Reglamento Interno del Consejo. 

El señor Consejero Regional Walter Castañeda Bustamante dice: sobre el tema de debate es un tema que no debe 

primar el interés personal de cada consejero muy por el contrario debe primar el interés de toda la región, y sobre la 

decisión que se tome hoy se debe ver la estabilidad del gobierno para el desarrollo de los pueblos, además indica que 

hay opiniones diversas, así como el asesor legal ha dicho que se aplique la Resolución 081-2018-JNE, asimismo indica 

que también existe la opinión de la asesoría técnica de la Secretaría del Consejo Regional, que se espere la respuesta 

del JNE, entonces hay controversias de normas, por cuanto existe una resolución del JNE, y el Reglamento Interno del 

Consejo, además se debe evaluar la palabra simultánea, en este caso es la ausencia de dos funcionarios al mismo 

tiempo, por lo que lo que se va a elegir es al vicegobernador entonces que figura le vamos a dar, por lo que cada 

consejero asumirá su responsabilidad. 

El señor Consejero Regional Wigberto Vásquez Vásquez, dijo que: está presente el Director de Asesoría Jurídica, para 

que sustente su opinión. Además indica que ha realizado a la consulta a los encargados del JNE quienes lo han 

expresado que se rija por la Resolución del JNE. 

La señora Consejera Regional Lilian Marisol Cruzado Vásquez dijo: que el Director de Asesoría Jurídica debe tener 

cuidado por cuanto se debe ir al procedimiento legal, además indica si bien es cierto en la Ley Orgánica de los 

Gobiernos Regionales hay dos figuras esto es la vacancia y suspensión, en caso de la vacancia es cuando hay una 

sanción, sin embargo la suspensión se atiende por incapacidad física o mental, o detención. Además indica, que para 

elegir un Gobernador o Vicegobernador además esta elección debe hacerse en una sesión extraordinaria, además, que 

la prensa verifique quienes son los traidores del pueblo, y quienes son los consejeros que realmente quieren una mejor 

oportunidad, seamos responsables de lo que hacemos, y si hoy se hace una elección como se pretende hacer no sería 

regular por lo que se debe respetar la ley. 

El señor Consejero Regional Alexander Morocho Peña, dijo: que ya se aprobó la licencia del Vicegobernador, y que la 

representación del mismo debe darse por lo que se debe definir que norma se va aplicar si la Resolución 081-2018-JNE 

o Reglamento Interno del Consejo, y además indica que la resolución establece que en caso de licencia simultánea, aquí 

no hemos tenido Gobernador desde el 1° de enero del 2015 y el Reglamento Interno del  Consejo Regional indica en 

caso de licencia ausencia e impedimento simultaneo del Gobernador y Vicegobernador debe asumir el Consejero 
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Delegado, por lo que se someta a votación los consejeros que están de acuerdo la Resolución 081-2018-JNE o 

Reglamento Interno del Consejo aprobada por Ordenanza Regional.  

El señor Consejero Regional Hernando Villanueva Santa Cruz señala: que él es el que ha pedido la sesión 

extraordinaria, y lo pide porque lastimosamente este caso es peculiar a todos los Gobiernos Regionales del país, a pesar 

que se ha solicitado al Jurado Nacional de Elecciones se pronuncie sobre este tema con anterioridad, además cuando la 

Ley dice licencia simultanea porque la ley se pone en un extremo, una licencia se pide por salud, estudios entre otros, 

así el artículo 3° de la Resolución N° 081-2017-JNE, señala: establecer las siguientes disposiciones en caso que las 

autoridades regionales o municipales soliciten licencia sin goce de haber con el propósito de participar en las elecciones 

2018, es decir solo norma en este caso electoral, el jurado tiene en esta materia 100% autonomía, por lo que el 

presidente debe asumir el Despacho, entonces solicita, que ya se debe tener al Vicegobernador, por cuanto la licencia 

puede prolongarse a cinco meses, solicita que se haga eco a lo que dice la normativa electoral y esta normativa no rige 

para el gobierno regional de Cajamarca, sino a nivel nacional, asimismo que se dé inmediatamente la Credencial, y por 

lo que se pongan las cosas claras, asimismo indica que la persona que asuma la gobernación la mayor seriedad, y 

mientras el jurado se pronuncie el Presidente del Consejo asuma el Despacho. 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, indica que la resolución señala el 

mecanismo pero se aplica cuando el reglamento interno no lo haya considerado, asimismo indica que el reglamento 

interno en el inciso d) del artículo 12 señala: Asumir el Despacho Presidencial en ausencia o impedimento simultáneo del 

Gobernador y Vicegobernador Regional; y; por lo que solicita que se espere la respuesta del JNE, además que el 

presente tema se debe realizar en una sesión extraordinaria, o salvo que los demás consejeros lo realicen bajo su 

responsabilidad. 

En este acto el Abg. Marco Ávalo Villareal dijo: señala que comenzará leyendo algunos artículos, además dice que el 

informe 01-2010 no es aplicable a todos los casos porque este es un caso concreto, por cuanto el mismo informe lo dice 

sobre los alcances del artículo 31 de la Ley Orgánica de los Gobiernos Regionales y nada más, la Constitución política 

señala las funciones del JNE, tal como lo establece en el artículo 179, asimismo también en la Ley Orgánica del JNE art. 

1°; El Jurado Nacional de Elecciones es un organismo autónomo que cuenta con personería jurídica de derecho público 

encargado de administrar justicia en materia electoral; de fiscalizar la legalidad del ejercicio del sufragio, de la realización 

de los procesos electorales, del referéndum y de otras consultas populares y de la elaboración de los padrones 

electorales; de mantener y custodiar el registro de organizaciones políticas; y demás atribuciones a que se refieren la 

Constitución y las leyes; Artículo 9°.- El Pleno es la máxima autoridad del Jurado Nacional de Elecciones. Es un órgano 

colegiado compuesto por cinco miembros, designados conforme a las disposiciones de la presente ley y al Artículo 179° 

de la Constitución Política del Perú. Tiene su sede en la capital de la República y competencia a nivel nacional; Artículo 

23°.- El Pleno del Jurado Nacional de Elecciones aprecia los hechos con criterio de conciencia. Resuelve, 

oportunamente, con arreglo a la Constitución Política del Perú, las leyes y los principios generales del derecho. En 

materias electorales, de referéndum o de otras consultas populares, sus resoluciones son dictadas en instancia final, 

definitiva y no son susceptibles de revisión. Contra ellas no procede recurso ni acción de garantía alguna. De la ley de 

elecciones regionales, en su disposición transitoria y complementaria establece: el Jurado Nacional de elecciones y la 

oficina de procesos electorales dictan dentro del marco de su competencia las disposiciones complementarias para el 

adecuado proceso de desarrollo regional a que se contrae la presente ley. Luego expresa que el en su documento 

(oficio) se ha ceñido a la Resolución N° 081-2018-JNE, por dos razones principales: la primera;  la resolución ha sido 

emitido por el pleno del jurado nacional de elecciones y en esta resolución no establece ninguna excepción además 

indica que los fundamentos del oficio precitado están esbozados en la misma resolución, por cuanto así lo establece el 

JNE. 



ACTA DE LA SEXTA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO REGIONAL CAJAMARCA - 2018 

 
 

Sexta Sesión Ordinaria de Consejo Regional  
Cajamarca 07  De junio  del  2018 

 
 
 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, señala que este ya es un tema zanjado, 

sin embargo deja constancia que ya será responsabilidad de aquellos compañeros consejeros que están obligando a 

realizar algo que no está en la agenda, por cuanto esto debe ser en una sesión extraordinaria. 

 

El señor Consejero Regional Máximo León Guevara señala: Que es la primera vez que ve la forma antidemocrática que 

se conduce esta sesión por cuanto al parecer es una amenaza, y sobre la responsabilidad son conscientes de las 

mismas, lo que se busca es quien va a remplazar a Porfirio Medina como encargado y no en el Despacho, porque se 

puede usurpar funciones, por lo que de los 16 consejeros se designe quien va ocupar el cargo, y esto no se puede 

discutir en una sesión extraordinaria, y si así hubiera sido, se debió fijar dicha sesión por ser urgente, quien asume la 

militancia partidaria asumimos los activos y pasivos. 

 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, señala que es cierto que el consejero 

regional Máximo León dice que se debe de seguir todos los procedimientos por eso es que una vez llegado el 

documento inmediatamente se ha pasado a la Comisión de Asuntos Jurídicos por lo que se ha tenido todo el tiempo 

necesario, además señala que acepta todos los calificativos pero que no quiere omitir funciones por lo que pide que se 

lleve a cabo todos los procedimientos de ley. 

 

El señor Consejero Regional Valentín Castañeda Ramírez, señala que hoy debe elegirse al Vicepresidente conforme a 

la Resolución N° 081-2018-JNE. 

 

El señor Consejero Regional Wigberto Vásquez Vásquez, considera que el día hoy se designe al reemplazo del 

Vicepresidente, respalda a los consejeros que apoyan la designación conforme a la Resolución N°  081-2018-JNE, y 

respecto a la consulta debe seguir su curso. 

 

El señor Consejero Regional Ulises Gamonal Guevara, señala  que el señor Porfirio Medina Vásquez solicita licencia 

sin goce de haber y no solicita designar al nuevo gobernador o al encargado, por eso se debe respetar la agenda. 

 

La señora Consejera Regional Lilian Marisol Cruzado Vásquez, señala que el Director de Asesoría Jurídica debe 

precisar que es lo que se debe de hacer además indicó,  que se espera que el Jurado Nacional de Elecciones haga su 

pronunciamiento, e indicar si es legal lo que se va hacer, además indica que él mismo ha dicho que no hay excepción 

por tanto, no se aplica la resolución;   

 

En este acto el Abog. Marco Avalo Villareal: señala respecto a lo primero se tiene un personal para tal, en el caso de la 

opinión del 2010 es para un caso específico no es vinculante, por tanto el pleno del jurado ya estableció un 

procedimiento. 

 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, que nuevamente solicita que se siga todos 

los procedimientos legales para la designación del Vicegobernador y solicita que designa una comisión para viajar a 

Lima. En este acto se cede el uso de la palabra a la Secretaria del Consejo Regional Abg. Paola Karina Jáuregui 

Iparraguirre; quien indica lo que se agenda es la solicitud de licencia y que obviamente esta genera el tema de la 

encargatura y todo ello está en los fólderes que se les ha alcanzado a cada uno de los consejeros donde se encuentra 

desde el oficio hasta la solicitud de la señora Lilian Marisol Cruzado Vásquez al JNE, también está las actuaciones del 

Presidente del Consejo y de la Comisión Ordinaria de Asuntos Jurídicos. 

 

El Señor Consejero Regional José Mario Mendoza Zafra, señala que el presidente de la mesa directiva está 

imponiendo su criterio y como se ha pedido opiniones que se haga bajo responsabilidad de cada uno. 
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El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, que al parecer el señor José Mario 

Mendoza Zafra está solicitando que se retire de la mesa, por cuanto solo está pidiendo cual norma aplicamos, ya que el 

Director de Asesoría Jurídica ha sido presionado para emitir su opinión, y señala retirarse de la mesa. 

 

El señor Consejero Regional Alexander Morocho Peña señala, que no ha sido agendado a designar el encargado de la 

Vice gobernación y se opone a quienes pretenden que lo realicen ahora, respalda a que se forme la comisión a la ciudad 

de Lima para ver la consulta realizada al JNE. 

 

El señor Consejero Regional Neire Unkuch Jempekit señala que: el consejo regional es un tema autónomo por lo que 

se debe tomar una decisión si el tema en debate se realiza en una sesión ordinaria o extraordinaria. 

 

El señor Consejero Regional Ulises Gamonal Guevara que el tema de la designación del Vicegobernador no está 

agendada, por lo que se debe respetar la misma. 

 

El señor Consejero Regional Walter Castañeda Bustamante señala: que ya se ha aprobado la agenda y post agenda 

por lo que propone que la sesión extraordinaria se realice el día siguiente a esta sesión. 

 

El señor Consejero Regional Juan Núñez Neira, que respeto al tema en debate no está agendado, que el tema que 

todos tienen derecho a ser elegidos es un discurso, que se apoyará al candidato propuesto por el oficialismo, por lo que 

se convoque a una sesión extraordinaria o se espera la consulta de Lima y todo se haga en forma transparente. 

 

El señor Consejero Regional Lilian Marisol Cruzado Vásquez, señala que no entiende porque tanta desesperación, 

porque no se espera la respuesta de la consulta al JNE, además indica que es responsabilidad del Director de Asesoría 

Jurídica para señalar cual norma aplicar. 

 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, señala que se forme una comisión a la 

ciudad de Lima. 

 

El señor Consejero Regional Wigberto Vásquez Vásquez señala: que hay que ser respetuosos de recoger las 

opiniones, que no es de la opinión esperar la respuesta del JNE, que se señale el día viernes para sesión extraordinaria. 

 

El señor Consejero Regional Máximo León Guevara, señala que se está planteando el tema para una sesión ordinaria, 

y sobre todo de aquellos que quieren ser gobernadores o alcaldes y lo que preocupa nos es su postulación sino por el 

tiempo que les va a quitar para su campaña, además preocupa que se esté amarrando de manera sutil que la sesión 

ordinaria esté circunscrita a la opinión que dé el JNE, porque la preocupación es cuando va a viajar tal comisión o 

cuando va a ir tal o cual persona eso no está de acuerdo al sentir de este consejo y que se convoque a la sesión 

extraordinaria estando a que haya o no la opinión del JNE, por cuanto, las normas están establecidas. 

 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, señala lo que se está proponiendo es una 

consulta al JNE, y solicita se señale la fecha para la sesión ordinaria.  

 

En este acto se cede el uso de la palabra a la Secretaria del Consejo Regional Abg. Paola Karina Jáuregui Iparraguirre; 

quien manifiesta que la sesión se debe de realizar para el día viernes 15 mientras se espera la respuesta del JNE. 

 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, señala que se escuche la sugerencia de la 

asesora legal. 
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El señor Consejero Regional José Mario Mendoza Zafra, dice que la sesión debe realizarse el día de 07 o 08 de junio. 

 

El señor Consejero Regional Alexander Morocho Peña, señala, que las propuestas es que se elija el día de hoy o en 

todo caso en una sesión extraordinaria. 

 

El señor Consejero Regional Ulises Gamonal Guevara, que no está en la agenda elegir al gobernador encargado el día 

de hoy. 

 

El señor Consejero Regional Juan N. Monroy Huamán señala, que es bueno que se esté llegando a buen acuerdo y 

que no se tome decisiones apresuradas, lo que está en discusión es respetar el debido proceso, y por no estar 

agendado, se debe decidir en una sesión extraordinaria. 

 

 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, escuchado las dos propuestas, esto es 

que la sesión debe realizarse el día 08 de junio o el día 17 de junio. 

 

ACUERDAN POR MAYORIA: APROBAR: Que, la designación del Vicegobernador encargado se realice en la 

sesión extraordinaria que se llevará a cabo el día viernes 08 a horas a horas 10:00 de la mañana. 

 

 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, solicita que se prosiga con el punto 02. 

 

Pedido N° 02: Presentado por la Consejera Regional, Melva Raquel Santa Cruz Quispe, mediante el cual solicita 

que el Gerente Regional de Recursos Naturales y Gestión del Medio Ambiente, Dickson Lavan Chinchay, informe 

sobre la implementación de la Ordenanza Regional N° 12-2017-GR.CAJ-CR, que declara de Interés Público 

Regional la Propuesta RAMSAR Lagunas Alto Perú, Yanacanchilla y San Cirilo. 

 

En este acto el Gerente Regional de Recursos Naturales y Gestión del Medio Ambiente, Dickson Lavan 

Chinchay, cede el uso de la palabra a la Señorita Bióloga Susy Cobian, quien manifestó lo siguiente: 
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El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, pone a consideración del pleno del consejo 

para su participación correspondiente. 

 

 

El señor Consejero Regional Máximo León Guevara señala: que algún tiempo atrás se estuvo planteando sobre esas 

área  una ACR(área de conservación regional), de allí las normas que están establecidas para una ACR, y pedían que 

teníamos que alcanzarlo con toda su plenitud porque dentro de lo normativo tendríamos que tener permiso de la 

concesionaría y yanacocha no nos iba a dar jamás y luego se ensayó otra posibilidad recortando la parte de la propiedad 

que corresponde a Yanacocha sin embargo no prosperó luego de ello se planteó de trabajar la posibilidad que esa zona 

se convierta en una zona RAMSAR y en ese camino vamos, la pregunta es de quien depende de ese alargamiento del 

tiempo, de nuestra área técnica de normas nacionales, particularmente cree que no se está avanzando más de declarar 

zona RAMASAR por el momento y si nosotros ponemos todos los juegos en una sola mesa no vamos a poner todos los 

juegos en una sola canasta es decir si este tema se nos puede caer, por cuanto este tema de la zona RAMSAR se está 

prolongando demasiado tiempo salvo que el gobierno nacional cambie de visión en el año 2021 para poder decir allí 

tenemos el aval político y también la orientación para que pueda protegerse esas zonas sin mayor obstáculo es una 

posibilidad a futuro, por lo que solicita que se vaya estudiar otra posibilidad, además indica que la acción es valiosa pero 

también hay leyes. 

 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, solicita que se indique cómo se está 

avanzando, algo concreto. 

 

En este acto el Gerente Regional de Recursos Naturales y Gestión del Medio Ambiente, Dickson Lavan Chinchay, 

quien señala que a nivel nacional tenemos cinco zona RAMSAR, en estos casos les ha declarado aprobado solamente 

con fichas, pero que a la fecha se viene trabajando, sin embargo para las lagunas a alto Perú es un tema muy 

controversial,  además indica que todo solicitado se tiene que trabajar, y se está alcanzando todas las documentales que 

se está solicitando por cuanto, ese estudio tiene que ser técnicamente viable, además indica que ya se han reunido con 

el Director de Yanacocha, y se ha formado una mesa de trabajo, y se planteará nuevamente la solicitud, y que estos han 

mostrado gestos que si se podrían dar, para ver este tema de altos Perú, y conservar las lagunas y los cientos de 
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especies que existen en este lugar, finalmente indica que hay que tener en cuenta el presupuesto que permite el MEF 

para gastar en este rubro, y que como gerencia van a continuar con el proyecto. 

 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, indica, que es lo que corresponde al 

Consejo realizar. 

 

En este acto el Gerente Regional de Recursos Naturales y Gestión del Medio Ambiente, Dickson Lavan Chinchay, 

indica que se tiene que hacer una modificación al expediente técnico, porque recien con fecha 08 de mayo el ANA nos 

ha hecho llegar la opinión correspondiente y para el  14 se debe estar sacando  el expediente técnico con las propuestas 

y luego sacar a licitación los estudios técnicos. 

 

El señor Consejero Regional Wigberto Vásquez Vásquez señala que: están indicando que hay que modificar el 

expediente técnico para cumplir con sus objetivos, el consejo apoya la gestión, pero el que tiene que tomar decisiones es 

el Gobernador Regional, el  procedimiento no está en manos del consejo, invoca al Gerente de RENAMA poner todo el 

esfuerzo, y  además convocar a la licitación y avanzar en esta gestión. 

 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, indica que se prosiga con el punto 3. 

 

Punto 03.- Dictamen N° 015 -2018-GR.CAJ-CR/COAJ-CODESO, elaborado por la Comisión Ordinaria de Asuntos 

Jurídicos y Desarrollo Social, respecto al Proyecto de Ordenanza que aprueba la Institucionalización de “El 

Encuentro Regional de Pueblos Originarios”.  

 

El señor Consejero Regional Wigberto Vásquez Vásquez señala: que respecto al presente tema la comisión de 

asuntos jurídicos del consejo se han reunido con representantes de la UGEL y DRE Cajamarca, especialista en pueblos 

originarios, la propuesta es para darle mayor institucionalidad a los pueblos originarios, que en los pueblos originarios 

existen más de 40 lenguas reconocidas por el ministerio de educación,  la propuesta de  la ordenanza regional es con el 

fin de dar un espacio en el tiempo para que nuestras comunidades nativas tengan una fecha para el intercambio cultural, 

asimismo indica sobre una revisión de la normativa así como los precedentes para sustentar los pueblos Originarios, 

llegando como conclusión, aprobar el Proyecto de Ordenanza que aprueba la Institucionalización de “El Encuentro 

Regional de Pueblos Originarios”. Además solicita que se pongan ya a trabajar con tiempo, para que sea un festival 

interesante sobre nuestra cultura ancestral. 

 

En este acto se cede el uso de la palabra al señor Carlos Roncal quien señaló que este encuentro se viene realizando 

desde el 2015, y además en este momento se invita al profesor David Mendoza quien dijo: 
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El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, somete a votación el presente punto: 

 

ACUERDAN POR UNANIMIDAD: APROBAR: 

 

PRIMERO: APROBAR  la Institucionalización del  Encuentro de Pueblos Originarios de la Región Cajamarca.   
  
SEGUNDO: ENCARGAR a la Gerencia de Desarrollo Social y a la Dirección Regional de Educación elabore una 

Directiva que regule la Institucionalización del “Encuentro de Pueblos Originarios de la Región 
Cajamarca”, de acuerdo a lo dispuesto en la presente norma, en un plazo de sesenta (60) días hábiles 
contabilizados desde la publicación de la presente ordenanza regional en el Diario Oficial El Peruano.  

  
TERCERO: ENCARGAR al Órgano Ejecutivo del Gobierno Regional Cajamarca y áreas competentes del Gobierno 

Regional Cajamarca dar cumplimiento a la presente Ordenanza Regional.   
  
CUARTO: ENCARGAR a la Dirección Regional de Administración la publicación de la presente Ordenanza Regional 

en el Diario Oficial El Peruano.   
  
QUINTO: ENCARGAR a la Dirección de Comunicación y Relaciones Públicas la publicación de la presente 

Ordenanza Regional en el Portal Electrónico del Gobierno Regional Cajamarca 
(www.regioncajamarca.gob.pe).   

  
SEXTO:  La presente ordenanza entrará en vigencia al día siguiente de su publicación.  
 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, solicita que se prosiga con el punto 04. 

 

Punto 04. Dictamen N° 018-2018-GR.CAJ-CR/COAJ-COP, elaborado por la Comisión Ordinaria de Asuntos 

Jurídicos y Planeamiento, respecto al Proyecto de Ordenanza Regional que aprueba el Presupuesto Participativo 

2019 del Gobierno Regional Cajamarca. 

 

El señor Consejero Regional Wigberto Vásquez Vásquez señaló: que da cuenta al consejo que la comisión de asuntos 

jurídicos tuvo la participación de Vladimiro Gamonal Sub Gerente de Planeamiento Y Rómulo Velásquez del Equipo 

http://www.regioncajamarca.gob.pe/
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Técnico de esta oficina y se ha debatido Dictamen N° 018-2018-GR.CAJ-CR/COAJ-COP, elaborado por la Comisión 

Ordinaria de Asuntos Jurídicos y Planeamiento, respecto al Proyecto de Ordenanza Regional que aprueba el 

Presupuesto Participativo 2019 del Gobierno Regional Cajamarca, todo ello está normado en instructivos del año 2010, 

además como anexos del dictamen se encuentran las diferentes opiniones, y se concluye con la opinión por aprobación 

del Dictamen N° 018-2018-GR.CAJ-CR/COAJ-COP, elaborado por la Comisión Ordinaria de Asuntos Jurídicos y 

Planeamiento, respecto al Proyecto de Ordenanza Regional que aprueba el Presupuesto Participativo 2019 del Gobierno 

Regional Cajamarca, conforme a sus diversos artículos de la conclusión.  

 

En este acto se cede el uso de la palabra por parte del Sub Gerencia de Planeamiento y Cooperación Técnica 

Internacional. 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 



ACTA DE LA SEXTA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO REGIONAL CAJAMARCA - 2018 

 
 

Sexta Sesión Ordinaria de Consejo Regional  
Cajamarca 07  De junio  del  2018 

 
 
 

 
 

 
 

 
 

 



ACTA DE LA SEXTA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO REGIONAL CAJAMARCA - 2018 

 
 

Sexta Sesión Ordinaria de Consejo Regional  
Cajamarca 07  De junio  del  2018 

 
 
 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 



ACTA DE LA SEXTA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO REGIONAL CAJAMARCA - 2018 

 
 

Sexta Sesión Ordinaria de Consejo Regional  
Cajamarca 07  De junio  del  2018 

 
 
 

 
 

 

 
 

 

 

 
 

 



ACTA DE LA SEXTA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO REGIONAL CAJAMARCA - 2018 

 
 

Sexta Sesión Ordinaria de Consejo Regional  
Cajamarca 07  De junio  del  2018 

 
 
 

 
 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, somete a votación el presente punto: 

 

ACUERDAN POR UNANIMIDAD: APROBAR: 

 
PRIMERO: CONVOCAR a los Alcaldes provinciales de la Región, a las Organizaciones de alcance regional de la Sociedad Civil, a las 

instituciones públicas y privadas que ejecutan acciones de desarrollo en la Región; a las Universidades; a la Cooperación 
Internacional; a las Organizaciones Empresariales; y, a los Colegios Profesionales a participar en el Proceso de Presupuesto 
Participativo para el año fiscal 2019, a implementarse en el ámbito del Gobierno Regional Cajamarca.  

 
SEGUNDO: DETERMINAR que el Proceso del Presupuesto Participativo Regional se oriente a lograr la mayor integración territorial, teniendo en 

cuenta los corredores económicos siguientes:  

 Corredor Económico Norte: provincias de San Ignacio, Jaén y Cutervo.  

 Corredor Económico Centro: provincias de Chota, Hualgayoc y Santa Cruz.  

 Corredor Económico Sur Oeste: provincias de San Miguel, San Pablo, Contumazá. 

 Corredor Económico Sur Este: provincias de San Marcos, Cajabamba, Cajamarca y Celendín. 
 

TERCERO: CONFORMAR el Equipo Técnico para el Proceso de Presupuesto Participativo Regional 2019, según el detalle siguiente:  

Por el Gobierno Regional 

 Luis Vallejos Portal, Gerente Regional de Planeamiento, Presupuesto y Acondicionamiento Territorial, quien lo presidirá.  

 Bladimir Gamonal Idrogo: Sub Gerente de Planeamiento y CTI. 

 Rómulo Velásquez Zegarra: Sub Gerencia de Planeamiento y CTI.  

 Felícita Latorraca Ríos: Sub Gerencia de Planeamiento y CTI. 

 Silvana Portal Chicoma: Sub Gerencia de Planeamiento y CTI. 

 Yeison Vásquez Castillo: Sub Gerencia de Planeamiento y CTI. 

 Erick Alarcón Banda: Sub Gerente de Presupuesto y Tributación.  

 Wilmer Chuquilín Madera: Sub Gerente de Programación e Inversión Pública. 

 Jorge Angulo Salazar: Sub Gerente de Acondicionamiento Territorial.  

 Rosa Mori Quiroz: Jefe de la Unidad Formuladora de la Sede Regional. 

 Representante de la Gerencia Regional de Infraestructura. 

 Representante de la Gerencia Regional de Desarrollo Económico. 

 Representante de la Gerencia Regional de Desarrollo Social.  

 Representante de la Gerencia Regional de Recursos Naturales y Gestión del Medio Ambiente.  

 Representante de la Gerencia Sub Regional de Cutervo.  

 Representante de la Gerencia Sub Regional de Chota. 

 Representante de la Gerencia Sub Regional de Jaén. 

 Representante de PROREGION. 

 Representante de la Mesa de Concertación para la Lucha Contra la Pobreza. 
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CUARTO:  DISPONER que el Equipo Técnico conformado de acuerdo a lo dispuesto por el artículo precedente asuma la responsabilidad de la 

asistencia técnica en las diferentes etapas del Proceso del Presupuesto Participativo Regional 2019.  

QUINTO:  ESTABLECER el Cronograma del Proceso del Presupuesto Participativo Regional 2019 de acuerdo al detalle que se indica. 

    

FASES ACTIVIDAD 

JUNIO 

 1 SEM. 

2 

SEM. 

3 SEM. 4 SEM. 
P

R
E

P
A

R
A

C
IÓ

N
 

PREPARACIÓN      

   - Conformación Equipo Técnico 

Regional 
 

   

   - Reuniones preparatorias de 

Equipo Técnico Regional 
 

   

Convocatoria Pública 

 

   

   - Aprobación Ordenanza 

Regional 
 

   

   - Publicación Convocatoria 

 

   

C
O

N
C

E
R

T
A

C
IÓ

N
 

   - Evaluación Técnica de 

Proyectos, Expedientes  Técnicos 

y perfiles inmersos en la 

programación multianual del 

GORECAJ 

 

   

   - Priorización Técnica 

 

   

F
O

R
M

A
L

IZ
A

C
IÓ

N
 

   -Taller Regional de 

Formalización de Acuerdos y 

Compromisos 

    

   - Registro en el Aplicativo Virtual 

del MEF 
    

  - Publicación de los resultados 

del proceso en la página web del 

Gobierno Regional. (01 

documento) 

    

  - Informe de Evaluación y 

Seguimiento del cumplimiento de 

Acuerdos 

   

 

  

SEXTO:  ENCARGAR al Órgano Ejecutivo del Gobierno Regional Cajamarca implemente lo dispuesto por la presente Ordenanza 

Regional.  
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SETIMO:  ENGARGAR a la Dirección Regional de Administración del Gobierno Regional Cajamarca la publicación de la presente 

Ordenanza Regional en el Diario Oficial “El Peruano”.  

OCTAVO: ENCARGAR a la Dirección de Comunicación y Relaciones Públicas la publicación del presente Acuerdo Regional en el Portal 

Electrónico del Gobierno Regional Cajamarca (www.regioncajamarca.gob.pe).  

NOVENO:  La presente Ordenanza entrará en vigencia al día siguiente de su publicación en el Diario Oficial "El Peruano".  

 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, solicita que se prosiga con el punto 05. 

 

Punto 05.- Dictamen N° 019-2018-GR.CAJ-CR/COAJ-COP, elaborado por la Comisión Ordinaria de Asuntos 

Jurídicos y Planeamiento, respecto al Proyecto de Acuerdo Regional que aprueba donación dineraria 

proveniente de la Minera Coimolache para la contratación de personal de salud en la Unidad Ejecutora Salud 

Hualgayoc. 

 

El señor Consejero Regional Wigberto Vásquez Vásquez dijo: el presente tema es sobre la donación dineraria 

proveniente de la Minera Coimolache para la contratación de personal de salud en la Unidad Ejecutora Salud Hualgayoc, 

para que esta empresa aporte con algo en beneficio de la comunidad, por lo que se pone en conocimiento del consejo 

esta donación conforme a ley, y que dicha donación debe ser exclusivamente para personal asistencial. 

 

En este acto se le cede el uso al Gerente de Desarrollo Social quien cedió el uso de la Palabra al Director de la Red de 

Salud Hualgayoc-Bambamarca quien dijo lo siguiente: 

 

 

http://www.regioncajamarca.gob.pe/
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El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, pone a disposición del Pleno del Consejo 

el presente tema para la participación que corresponda. 

 

El señor Consejero Regional José Mario Mendoza Zafra dijo: que se quede claro que estas mineras Coymolache y 

Golfids, tienen toda la obligación de aportar por los  minerales que están llevando  

 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, somete a votación. 

 

ACUERDAN POR UNANIMIDAD:  

 

PRIMERO: ACEPTAR la donación dineraria de TRESCIENTOS CUATRO MIL NOVECIENTOS VEINTE CON 00/100 

Soles (S/ 304,920.00) proveniente de la Compañía Minera Coimolache SA, para la contratación de 
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personal de Salud en la Unidad Ejecutora 408 Gobierno Regional Cajamarca – Salud Hualgayoc – 

Bambamarca (001662). 

SEGUNDO:  DISPONER que la Gerencia Regional de Planeamiento, Presupuesto y Acondicionamiento Territorial, 

proceda a la incorporación en el marco presupuestal institucional el monto de la donación ascendente a 

TRESCIENTOS CUATRO MIL NOVECIENTOS VEINTE CON 00/100 Soles (S/ 304,920.00) proveniente de 

la Compañía Minera Coimolache SA. 

TERCERO: ENCARGAR al Órgano Ejecutivo del Gobierno Regional Cajamarca disponga las acciones necesarias para 

dar cumplimiento a la presente Acuerdo Regional.  

 CUARTO: ENGARGAR a la Dirección Regional de Administración del Gobierno Regional Cajamarca, la publicación 

de la presente Acuerdo Regional en el Diario Oficial “El Peruano”.   

 QUINTO: ENCARGAR a la Dirección de Comunicación y Relaciones Públicas la publicación del presente Acuerdo 

Regional, en el Portal Electrónico del Gobierno Regional Cajamarca (www.regioncajamarca.gob.pe).   

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, solicita que se prosiga con el punto 06. 

 

Punto 06.- Pedido presentado por el Consejero Regional, Manuel Ramos Campos, mediante el cual solicita que el 

Gerente General Regional, Abner Romero Vásquez, emita un informe sobre el Gasto de Inversión del Gobierno 

Regional Cajamarca a la fecha. 

 

En señor Consejero Regional Manuel Ramos Campos señala: que a 06 meses de dejar la gestión, sin embargo es 

necesario saber cómo va nuestra capacidad de gasto, si el año pasado no llegamos al 40% por lo que es necesario el 

informe de gasto del presente año. 

 

En este acto se le cede al uso de la palabra al Gerente General del Gobierno Regional Abner Romero Vásquez quien 

dijo:  

 

 
 

 

http://www.regioncajamarca.gob.pe/
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El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, pone a consideración del consejo en Pleno 

para su participación.  

 

El señor Consejero Regional Wigberto Vásquez Vásquez señala: que como ilustración  nos ha mencionado que 

llegamos a los 536 millones de soles, y esto baja el nivel porque hay mayor ingreso, sin embargo es bueno que se 

coordine con todas las gerencias para que en los proyectos que ya están avanzados se puedan ejecutar lo máximo que 

se pueda en algunos casos están en licitaciones públicas próximos a firmar contrato por tanto la ejecución va a subir por 

lo que invoca que es necesario el porcentaje de ejecución, y todos los gerentes se pongan las pilas, para avanzar. 

 

El señor Consejero Regional Wigberto Vásquez Vásques quien dirige la mesa en remplazo del PRESIDENTE DE LA 

MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, solicita que se prosiga con el punto 07. 

 

Punto 07.- Pedido presentado por el Consejero Regional, Manuel Ramos Campos, mediante el cual solicita que el 

Gerente General Regional, Abner Romero Vásquez; la Directora de Personal, Rocío Salazar Chero; y, el Director 

Regional de Administración, Elvis Silva Cóndor informen sobre las acciones administrativas que está realizando 

el Gobierno Regional para dar cumplimiento a los mandatos judiciales. 

 

La señora Directora de la Oficina de Personal Roció Salazar Chero dijo: 
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EL PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, pone a consideración del Pleno del 

Consejo para su participación, y que es importante también saber además las multas impuestas a los funcionarios por 

parte del Poder Judicial impuesta al Director General de Administración, a la Directora de Personal y al Gerente General, 

si se está impugnando conque dinero se está pagando los aranceles judiciales si es con dinero de la entidad y con el 

dinero de cada uno de ellos, además pide justicia de los trabajadores, hay trabajadores funcionarios que se aprovechan 

del cargo, además hay jóvenes trabajadores que se sienten humillados por los malos funcionarios, a veces hay que 

suplicar los trámites no obstante que es su obligación realizar el trámite para eso les pagan, además el servidor Carrasco 

de quien según se dice depende los informes, asimismo indica que existe una resolución N° 120 -2009 de fecha 04 de 

marzo,  donde se imputa las posibles faltas administrativas en las que había incurrido como Director de Personal,  tales 

como los desembolsos de las cuentas del CAFAE no tiene sustento /o carece de documentación acarreando un perjuicio 

económico al Estado por el importe de S/ 83, 580.93 soles, por cuanto se había evidenciado mayores giros respecto a 

los descuentos reales de las planillas de los incentivos detectándose la inexistencia de saldos por el importe de S/ 78, 
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792 provenientes de recursos ordinarios los cuales no se revirtieron al tesoro público desconociéndose el destino que se 

haya dado a estos fundos así como también la complicidad de pagos correspondientes a descuentos judiciales 

habiéndose depositado al Banco de la Nación la suma de S/ 3,280.88 a la cuenta de ahorros de tres beneficiarios 

paralelamente se ha depositado a favor de los mismos beneficiarios el importe indicado mediante fondos del CAFAE, 

además, se ha evidenciado el giro del cheque N° 30583889 de fecha 28 de setiembre del 2007 por concepto de 

incentivo laboral a favor de Segundo Rómulo Velásquez por la suma de S/ 1500.00 importe que no fueron entregados al 

servidor citado y tampoco se remitió al tesoro público, e irregularidades de los documentos sustentatorios de gastos 

financieros  con recursos de CAFAE por un monto de S/ 3427.00, presentación de documentos adulterados como 

sustento de gastos del CAFAE ocasionando un perjuicio económico al Estado por un importe de S/ 1 800.00 boleta 001, 

1309, de la bodega el triunfo, el monto presentado por el propietario es de 10 por cajetillas de cigarros y por la 

preparación de alimentos por un monto de S/ 423, por lo que se le sanciona con cese temporal sin goce remuneración 

por tres meses, a Demetrio Carrasco Tacilla y se pone en conocimiento a la Procuraduría pública a la OCI, asimismo 

indica que en dicho documento resuelven que se evidencia a todas luces que este señor incumple  las leyes y ordenes 

infringiendo las normas del código de ética, Ley N°  27815, asimismo revisados los exámenes, además este señor está 

contratado como técnico administrativo III, pero en la actualidad viene firmando en la calidad de abogado por tal motivo 

se precisa usurpación de funciones, por lo que no entiende porqué todo debe depender de este señor, y más no se siga 

vulnerando los derechos de los administrados, además que se nos sigan multando, por no cumplir con las órdenes 

judiciales. 

 

En este acto se sede el uso de la palabra al abog.   Rocío Salazar Chero, quien dijo que siempre se debe escuchar a 

ambas partes, que dentro de la entidad varios compañeros de trabajo han sido inhabilitados, sin embargo pueden ir al 

Poder Judicial, para revisar los actos administrativos, además indica, que existe un error en la solicitud para lo cual se ha 

citado, por cuanto conforme a ello ha sido para ver el caso de Karina y señor Erick, tal como está establecido en el oficio 

que lee en este acto, con relación a las multas, estas serán siempre y cuando sean confirmadas, las mismas que han 

sido ya absuelta por la Procuraduría Pública, la misma que debe ser por el funcionario respectivo, respecto a los 

trámites, si se tiene que hacer una denuncia, que se haga, respecto a los aportes del CAFAE, ese no es tema de orden 

de esta sesión. 

 

En este acto se cede el uso al Gerente General  Ing. Abner Romero Vasquez, quien dijo: que lamenta los hechos que 

vienen ocurriendo, sin embargo aclara que están realizando todos los esfuerzos para sacar los informes, las plazas no 

presupuestadas que se van a incluir, esperan que se culmine dentro del marco legal que corresponde. 

 

En este momento se cede al uso de la palabra al señor Elvis Silva Cóndor, que, se ha reunido con algunos de los 

repuestos, y desde el mes de marzo se viene ordenando, y en una planilla especial se viene pagando a los repuestos por 

orden judicial y se viene pagando en su oportunidad, por lo que si se ha dado atención a los trámites, además hay una 

Directiva para el procedimiento, respecto a las multas viene a la persona que desobedece no al cargo. 

 

En este acto también se cede el uso de la palabra a la Abog. Karina Loja quien dijo: que el presente problema no es un 

tema actual sino viene desde hace dos años, que sin embargo no se ha hecho caso a las órdenes judiciales al parecer 

no ha existido voluntad para cumplirlo, y recién se está elaborando el CAP Provisional, por lo que es necesario que se 

incluya en el presupuesto de este año, esperando que se cumpla, por cuanto que pasaría si es observado por el MEF o 

el servir, además indica que los contratos se debe realizar bajo el Decreto Legislativo N° 276, por cuanto los contratos 

anteriores se han desnaturalizado. Y con la actitud de los funcionarios se han vulnerado nuestros derechos laborales, y 

que merecen respecto como trabajadores. 

 

También se le cede es el uso al señor José Demetrio Carrasco Tacilla, que es un servidor público por más de 30 años 

de servicios, diciendo que es falso que sobre las sentencias judiciales depende de su persona, y que actúa de acuerdo al 
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Manual de Organización y Funciones, y que emite informes de acuerdo a lo solicitado, y los informes está supeditado a 

su Jefe inmediato, y respecto a las sanciones mencionadas en vía judicial lo han dejado sin efecto, tanto en la vía civil y 

penal. 

 

El señor Consejero Regional José Mario Mendoza Zafra, que respecto a los temas expuestos, no hay que sentenciar 

sino hay ambas partes para escucharla, y reitera que todos tienen derechos. 

 

La señorita Consejera Regional Melva Raquel Santa Cruz dijo: que los trabajadores luchan por sus derechos, y se 

organizan para encaminen, el consejo debe ser un consejo promueva. 

 

La señora Consejera Regional Lilian Marisol Cruzado Vásquez, señala que se debe gestionar para hacer efectivo a las 

personas que lo corresponden que no haya esa poca voluntad, que se hagan las gestiones a favor  de los trabajadores. 

 

El señor Consejero Regional Ulises Gamonal Guevara dijo: que es necesario reflexionar y lo importante es que se 

deben cumplir las normas y se debe respetar, asimismo indica que los funcionarios deben cumplir en coordinación 

conjunta, y los servidores deben servir a la comunidad y al mismo trabajador, espera que al terminar este año todo se 

regularice para que les pague todos sus derechos y tener un gobierno justo. 

 

El señor Consejero Regional Hernando Villanueva Santa Cruz señala que: este tema es de todas las entidades 

públicas, y es más esos trabajadores por ser repuestos ya no tienen la voluntad con la que ingresaron, el informe del 

servir es clara, por cuanto la entidad tiene la obligación de dar cumplimiento a las órdenes judiciales, por lo que el 

personal que ya está aquí deben entrar al lugar que deben, y conforme al informe de la Directora de Personal en su 

mismo informe dice que tomará las acciones inmediatas, por lo que estos son inmediatas y respete, además que se 

tenga fechas concretas, y no se siga planificando, solicita que los señores que han ganado en vía judicial debe cumplir 

conforme a lo ordenado. 

 

El señor Consejero Regional Valentín Castañeda Ramírez, que al terminar la gestión se debe hacer dejando un 

precedente, esto es la defensa de los derechos de los trabajadores y no se debe vulnerar los mismos, por cuanto, se ha 

recibido estas quejas, y además indica que el poder judicial ya ordenó su reposicion, sugiere a los funcionarios cumplir 

para que haya tranquilidad de los trabajadores. 

 

La señora Consejera Regional Lilian Marisol Cruzado Vásquez, que de acuerdo al informe, se debe dar el ejemplo y se 

debe señalar fechas para dar cumplimiento, por lo que invoca los plazos en este mismo día, y tomes las acciones 

necesarias. 

 

El señor Consejero Regional Wigberto Vásquez Vásquez señala, que las disculpas del caso por las versiones vertidas, 

respecto a las trabajadores con medidas cautelares y sentencias con cosa juzgada, indica que el trabajo es un derecho, 

no obstante esto los maestros tienen una ley muy peligrosa, esto es no para mejorar la calidad sino para ser punitivas, 

en cuanto a los trabajadores en la administración pública hay procedimientos normados, recomienda que los funcionarios 

agoten todo lo que está a su alcance para cumplir con los requerimientos, y se debe actuar en bienestar del trabajador, 

tal como debe haber un CAP Provisional, además indica que los trabajadores tienen el derecho de agotar todas las vías, 

y hace un llamado que todos se vean en la condición de trabajadores, y debe haber dialogo y agilizar los procesos de los 

trabajadores. 

 

El señor Consejero Regional Juan N. Monroy Huamán señala: que los derechos no se mendigan sino se exigen, por lo 

que exhorta a la entidad conforme al informe de la Directora de Personal gestione el cumplimiento, y hacer el esfuerzo 

que corresponda para que cumplan estas medidas asimismo se debe precisar las fechas para hacer seguimiento. 
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El señor Consejero Regional Máximo León Guevara señala que:  que a veces la euforia lleva a pronunciar algunos 

calificativos, sin embargo el objetivo es servir a la población de Cajamarca, también ha escuchado la participación de una 

compañera trabajadora, lo que siente lo que es trabajador, y sobre el magisterio y efectivamente es uno de los sectores 

desamparados por el estado, sin embargo los más perjudicados son aquellos que no tienen trabajo, y los que lo pasan 

bien son los dueños de los grandes empresarios y bancos, por lo que indica su solidaridad con este grupo de 

trabajadores, y su preocupación es que de la relación hay un total de 53, esto es un número considerable asimismo 

indica que la motivación en ellos habría mermado, y pregunta sin la Dirección de Personal pudo realizar más de lo que 

ha hecho para dar sus derechos a los trabajadores, e invoca a los trabajadores que no mermen en su trabajo, e invoca a 

los funcionarios hagan eco a los  reclamos de los trabajadores y además indica que el MAS si apuesta por el derecho de 

los trabajadores y que son parte de la solución y no parte del problema. 

 

EL PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, indica que si por exigir los derechos de los 

trabajadores ha ofendido a alguien pide las disculpas. 

 

En este acto se cede el uso de la palabra a la Directora de Personal Rocío Salazar Chero, que los trabajadores 

repuestos se ordena en el mismo cargo u otro similar, nivel remunerativo, sin embargo hay normas de todos los 

servidores o funcionarios que los funcionarios deben cumplir, respecto a las actividades que no están relacionadas con 

las funciones son descontables, respecto a la voluntad que en la dirección de personal siempre ha habido la 

disponibilidad de cumplir con los derechos. 

 

 

EL PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, que agradece la participación, y como 

consejo se hará un documento a la Dirección de personal donde se señala que por acuerdo del pleno de consejo bajo 

responsabilidad  se dé cumplimiento a las sentencias judiciales y se alcance un plan de trabajo en el plazo de 15 días 

sobre las medidas que va a tomar para solucionar este problema de los trabajadores. Y solicita que se prosiga con el 

punto 08 de la agenda. 

 

Punto 08.- Pedido presentado por el Consejero Regional, Manuel Ramos Campos, mediante el cual solicita que el 

Sub Gerente de Operaciones, Walter Celis Pérez y el Administrador Regional, Elvis Silva Cóndor emitan un 

informe en la Sexta Sesión Ordinaria de Consejo Regional – 2018 sobre el mantenimiento de la sede 

institucional. 

 

EL PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, manifiesta que respecto a este pedido 

existen actas firmadas sin embargo hasta la fecha no hay resultados, además indica que se debe realizar los arreglos a 

la sede institucional, y que debe exponer plazos para la ejecución de la misma. 

 

El señor Administrador de esta entidad, Elvis Silva Cóndor, manifestó que se había hecho coordinaciones del caso, 

pero estas actividades está a cargo de la oficina de Operaciones, se tiene el proyecto el embloquetado, el pintado y el 

ascensor, pero todo ello se tiene que hacer a través de un registro de invierte, y estos se encuentran en la unidad 

formuladora para la elaboración de los tres expedientes, además informa que hay un Informe de Defensa Civil que la 

oficina donde funciona comunicaciones está con riesgo por lo que se está ejecutando por tratarse de una reparación 

menor. 

 

La señora Consejera Regional Lilian Marisol Cruzado Vásquez, señala que siempre es el mismo problema, tal por 

ejemplo esta institución no está bien pintada, en los servicios higiénicos, no tienen las condiciones adecuadas, asimismo 

las gradas en malas condiciones, y es más los responsables no se apersonan a las solicitud del Consejo, además indica 

que a la sesión deben asistir los titulares. 
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EL PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, que se debe dar cuenta de la no 

asistencia de los funcionarios al Gobernador Regional y luego aplicar el Reglamento Interno del Consejo. 

 

EL PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, solicita que se prosiga con el punto 09. 

 

Punto 09.- Pedido presentado por el Consejero Regional, Manuel Ramos Campos, mediante el cual solicita que el 

Administrador Regional, Elvis Silva Cóndor emitan un informe sobre los procesos de selección de bienes y 

servicios convocados en los proyectos de inversión pública, ejecutados mediante administración directa; y, las 

medidas y acciones administrativas que va a tomar su despacho para asegurar la ejecución del gasto el 

presente año. 

 

El señor Administrador Elvis Silva Cóndor dijo:  
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EL PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, pone a disposición del Pleno del Consejo 

para su participación. 

 

La señora Consejera Regional Lilian Marisol Cruzado Vásquez señal, que en Pagaibamba – Chota el Alcalde indicaba 

que al culminar la obra las herramientas deberían dar a los usuarios, sin embargo dichas herramientas ya los habían 

llevado a otro lugar, por lo que es necesario que el Administrador vea este tema, además indica que respecto a este 

tema ya se ha emitido un informe a control interno, y desea saber cuál es la respuesta, porque  además había una 

denuncia que las plantas de este vivero no existía y que se había cambiado por  plantas exóticas, además el MAS debe 

obligar que cumplan con sus trabajos, asimismo indica que se indique cómo va el proyecto de Santa Catalina, porque la 

falta de ejecución de estas rebaja la ejecución de gastos, porque las áreas usuarias expresan que el culpable de la 

demora es el área de Administración, por lo que solicita que se cumplan con estos trabajos. 

 

El señor Consejero Regional Juan Monroy Huamán, señala que respecto a los proyectos mencionados, les han 

mencionado que el aérea de administración es el responsable, sin embargo solicita que Administración coordine con las 

áreas usuarias a fin de iniciar los procesos de selección y se ejecuten los proyectos. 

 

EL PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, pregunta para quien está dirigido el 

diplomado mencionado. 
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El señor Administrador Elvis Silva Cóndor dijo: que respecto al Proyecto de Pagaisbamba tiene sus propios 

responsables tal como su propio administrador del proyecto, y este es el responsable, la Administración de esta entidad 

interviene cuando se liquida la obra  cuando hay sobrantes si es que así el residente hace llegar el informe, además 

indica en el proyecto Chirinos si se ha intervenido por cuanto ya se liquidó, y en los demás proyectos no se puede 

intervenir, asimismo a los procedimientos no convocados, respecto a los plazos es conveniente que se solicite a cada 

gerente sobre los proyectos tal es el caso de Luichubamaba, además que a la oficina de Administración no se lo ha 

hecho llegar su requerimiento, no obstante que están programadas para el mes de setiembre, y sobre el diplomado no 

tiene la información respectiva. 

 

EL PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, solicita que se prosiga con el punto 10. 

 

Punto 10.- Pedido presentado por el Consejero Regional, Wigberto Vásquez Vásquez, mediante el cual solicita 

que el Gerente Sub Regional Jaén, Abg. Max Alber Recalde Salas informe sobre: 

 Proceso de Selección para la Construcción y Equipamiento del Hospital II -1 de la Provincia de San 

Ignacio e inicio de obra. 

 Avance físico y financiero de la obra “Recuperación del servicio ambiental de regulación de suelos en 

la Zona de Amortiguamiento del Santuario Nacional Tabaconas Namballe-San Ignacio. 

 Avance físico y financiero de la Obra: “Instalación del servicio educativo escolarizado del nivel inicial, 

en las localidades de: Nuevo Oriente, Nuevo Solitor, Alfonso Ugarte y Calabazo en la Provincia de San 

Ignacio. 

 Situación de expediente técnico de la Obra: “Construcción y equipamiento de aulas de la I.E.N° N° 

16876 en el  Caserío la Cordillera-San Ignacio. 

 Situación del expediente técnico de las I.E.: “San Juan Bosco” N°16462-San Ignacio;  I.E.N°16874.-

Caserío San Martín-San Ignacio; I.E.N° 16647- Centro Poblado Calabozo-San José de Lourdes e I.E.N° 

16910 - Centro Poblado Miraflores-Huarango. 

 Situación Expediente Técnico de las Instituciones Educativas: Nª 17626 San Francisco y Unión Las 

Mercedes-San Ignacio. 

 Situación Perfil Técnico de las Instituciones educativas: Nº16879 Miraflores y la Jalquilla-San Ignacio, 

así como, San Antonio de Pajón-Namballe. 

 Situación expediente técnico de las instituciones educativas: 16981 Comunidad Nativa Alto Naranjos, 

I.E.Nº17357 Nuevo Cucha (Código SNIP 248934); I.E.Nº16524 Comunidad Nativa Los Naranjos. 

 

El señor Consejero Regional Wigberto Vásquez Vásquez dijo: que se ha invitado al Sub Gerente Regional de Jaén- 

San Ignacio, explique sobre el procesos de selección de manera resumida,  sobre cada uno de los puntos de la solicitud, 

sobre los avances o estado de los mismos, así como, de los tres paquetes de colegios ya hay inversión en los perfiles, 

por lo que solicita que se garantice la culminación del colegio, y todos los proyectos que están avanzados deben 

ejecutarse, asimismo los que están en ideas de proyectos de perfiles deben indicar cuáles son sus avances. 

 

El señor Consejero Regional Wigberto Vásquez Vásquez dijo: que estos expedientes sean transferidas a la Gerencia 

Sub Regional de Jaén, pero ya pasó más de un año pero todavía no se viabiliza el expediente técnico, por lo que es 

necesario cual es el estado de estos expedientes técnicos, además este proyecto no está incorporado en el PMI 2018. 

 

EL Gerente Sub Gerente Regional de Jaén San Ignacio dijo. 
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En este acto se le cede el uso de la palabra al Ing. Wilson, quien está a cargo del proyecto “Recuperación del servicio 

ambiental de regulación de suelos en la Zona de Amortiguamiento del Santuario Nacional Tabaconas Namballe-San 

Ignacio: 
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En este acto se le cede el uso de la palabra nuevamente al Gerente Sub Regional de Jaén – San Ignacio. 
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El señor Consejero Regional Wigberto Vásquez Váquez señala, que se debe coordinar y que se agilice los 

procedimientos, asimismo indica que el expediente del colegio de San Francisco, en qué estado está, que el expediente 

técnico no se encuentra en dicha Sub Gerencia, y debe corresponder también a la Sede de Cajamarca.  

 

El señor Consejero Regional Alexander Morocho Peña dijo: que saluda al nuevo responsable de la Gerencia Sub 

Regional de Jaén, hay buen indicio de colaborar con la información, respecto al tema del hospital, se ha propuesto a 

fechas tentativas, sin embargo ya no se  puede creer por cuanto solo han sido ofrecimientos, ojalá que no se pase del 

mes de julio el inicio de la obra, porque el pueblo de San Ignacio pide de una vez por todas iniciar el proyecto, sobre el 

proyecto Tabaconas Lamballe, no hay el contrato que hizo de sensibilización social, el cual fue muy controvertido por ser 

candidato el día de hoy, no se sabe si el señor sigue como sensibilizador o no, también solicita sobre la orden de servicio 

que se contrata a un local para el funcionamiento del proyecto Recuperación del servicio ambiental de regulación de 

suelos en la Zona de Amortiguamiento del Santuario Nacional Tabaconas Namballe-San Ignacio, por un monto de S/ 

30,000.00 por cuánto tiempo se le está contratando este local, además si la suspensión a la empresa de las dos 

construcciones de los dos viveros es legal, además sobre los proyectos de inversión pública a nivel de pre inversión e 

inversión, los mismos que suman un monto de 4 millones doscientos mil soles para hacer de los perfiles su estudio de 

pre inversión y de los perfiles algunos expedientes técnicos, por lo que pregunta que tan seguro se tiene de que el titular 

del pliego pueda acceder a transferir los recursos, y finalmente sobre la convocatoria del 28 de marzo de los iniciales y el 

día viernes es la convocatoria de la buena pro, y este es un tema que se ha venido postergando. 

 

EL PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, solicita que la ejecución de los proyectos 

debe cumplirse dentro de los plazos establecidos, y se trabaje en los plazos manifestados. 

 

El señor Consejero Regional Juan D. Núñez Neira señala: sobre el monto de licitación del hospital de San Ignacio se ha 

socializado por un monto de 79 millones y ahora se dice por el monto de 81 millones por lo que es necesario una 

información clara, y sobre el proyectos ecosistémicos si está garantizado o no su funcionamiento, y cuanto se viene 

gastando hasta la actualidad y en que, así mimos determinar fechas para la ejecución de los proyectos. 
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El Gerente Sub Regional de Jaén San Ignacio, señala que existe un comité de selección sin embargo la ley establece 

los plazos que se debe respetar, tal que luego de la buena pro, viene la presentación de documentación por eso es que 

son fechas o plazos tentativas las que se expresa, y como Gerente es cuidar que todo se lleve conforme a ley, sobre el 

Ing. Wilman Rivera, se debe informar que se le contrató por dos meses culminándose el 24 de marzo del 2018, y ya no 

está laborando, respecto al tema del local es  para todo el tiempo que dure el proyecto. Sobre la licitación de los iniciales 

de San Ignacio es por la consulta que han hecho las empresas y eso acarrea que los plazos corran. 

 

EL PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, agradece la presencia, y solicita que se 

prosiga con el punto 11. 

 

Punto 11.- Pedido presentado por el Consejero Regional, Ulises Gamonal Guevara, mediante el cual solicita que 

el Gerente de la Gerencia Sub Regional de Jaén, Max Recalde Salas emita un informe sobre el Proyecto: 

“Reforestación de la Cuenca del Río Amujú”. 

 

El señor Consejero Regional Ulises Gamonal Guevara señala, Que este proyecto se encontraba en RENAMA, luego 

dijeron que el proyecto se pasaría a la Gerencia Sub Regional de Jaén, si estos proyectos no se ejecutan, por lo que 

solicita que por lo menos se ejecuten los perfiles y se queden por lo menos en expedientes técnicos. 

 

El señor Gerente Sub Regional de Jaén San Ignacio, cede la palabra al encargado del Proyecto quien dijo: 
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EL PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, agradece la participación y solicita que se 

prosiga con el punto 12. 

 

12 Pedido presentado por el Consejero Regional, Wigberto Vásquez Vásquez, mediante el cual solicita que 

el Director Regional de Salud, Dr. Simón Estrella Izarra informe sobre la nulidad del Concurso CAS N.° 001-2018-

DRS.CAJ – Unidad Ejecutora 400-785 Salud Cajamarca. 

 

EL PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, solicita que conste en acta que es la 

segunda vez que no asiste. 

 

El señor Consejero Regional Ulises Gamonal Guevara señala: que hay un acuerdo que deben asistir a sustentar los 

responsables o titulares y si este no asiste se debe interpelar. 

 

En este acto se le cede el uso de la palabra a  la Secretaria del Consejo Regional Abg. Paola Karina Jáuregui 

Iparraguirre, quien sugiere que se aplique el artículo 21 del Reglamento Interno del Consejo Regional, además también 

expresa que este punto debe reprogramarse. 

 

La señora Consejera Regional Lilian Marisol Cruzado Vásquez, señala que: el Director no es la primera vez que no 

viene a la solicitud del Consejo y solicita que se interpele al Director Regional de Salud, además se encuentra indignada 

como se está conduciendo la Dirección de Salud, porque hacen lo quieren con estas instituciones, asimismo es 

indignante que a más de 1500 personas hayan postulado y se haya anulado, y también tiene que estar la encargada de 

recursos humanos de la Dirección Regional de Salud, a quien se le debe destituir porque no es la primera vez que ésta 

tiene una incapacidad absoluta de su gestión, por cuanto la OCI se pronunció que este concurso no debía seguir 

adelante, además se advirtió que no hubo aprobación de las bases. 

 

El señor Consejero Regional Wigberto Vásquez Vásquez señala: que enterado del proceso del concurso CAS, y 

recogiendo el malestar del sindicato, por lo que se solicitó al Director de Salud para responder saber qué es lo que pasó.  
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El señor Consejero Regional Neire Unkuch Jenkepit, señala que se debe escuchar a ambas partes y que se 

reprograme. 

 

La señorita Consejera Regional Melva Raquel Santa Cruz Quispe señala que por respeto se debe escuchar al 

sindicato. 

 

EL PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, señala que se reprograme y además que 

se prepare el documento de interpelación. 

En este acto se le cede el uso de la palabra a  la Secretaria del Consejo Regional Abg. Paola Karina Jáuregui 

Iparraguirre para que de lectura al artículo 20 del Reglamento Interno de Consejo Regional: Artículo 20º.- DESARROLLO 

DE LA INTERPELACION: El procedimiento de interpelación se desarrolla de acuerdo a las siguientes reglas:  

a) El pedido de interpelación.- El pedido de interpelación será por escrito fundamentado y acompañado del pliego 

interpelatorio. Será suscrito como mínimo por un tercio (1/3) de los Consejeros Regionales y sustentado ante el pleno por 

uno de los Consejeros Regionales. 

 b) La admisión del pedido de interpelación se efectúa en la misma sesión, para lo cual se requerirá contar con el voto 

aprobatorio por mayoría simple de los Consejeros Regionales hábiles.  

c) Formulación y absolución del Pliego Interpelatorio.- Una vez aprobado el pedido de interpelación, el pleno del Consejo 

Regional acuerda día y hora para que los funcionarios contesten la interpelación, lo que será comunicado 

anticipadamente, acompañando del pliego respectivo, citándose a una sesión extraordinaria, la misma que será fijada en 

un plazo no menor a días (10) días hábiles, posteriores a la notificación del pedido de interpelación.  

d) El funcionario interpelado será notificado observando el debido proceso, con el pliego de preguntas contenido en 

sobre cerrado mediante Oficio, suscrito por el Consejero Delegado o por el Secretario del Consejo por encargo del 

Consejero Delegado, quién dará cuenta de la diligencia encomendada. La formulación del pliego interrogatorio, será 

realizada por los Consejeros Regionales que pidieron la interpelación y tendrá el carácter de reservada y su absolución 

corresponde al funcionario cuestionado, quién de manera personal, presenta la respuesta por escrito y debidamente 

documentada al pliego de interpelación en forma clara, concisa y sobre el asunto que generó la interpelación; y, luego 

expondrá sus descargos ante el pleno del Consejo Regional.  

e) Voto de confianza o censura.- El Pleno del Consejo Regional someterá a votación la interpelación que dará como 

resultado el voto de confianza o de censura del funcionario interpelado, y se requerirá como mínimo de dos tercios (2/3) 

del número legal de sus miembros. La censura obliga a la renuncia al cargo del funcionario ante el Gobernador Regional 

quien debe aceptar la renuncia dentro de las cuarenta y ocho (48) horas siguientes; en caso de no formalizar dicha 

renuncia, el Consejero Delegado exhortará al Gobernador Regional a dar por concluida el cargo de confianza y la 

designación inmediata del funcionario reemplazante.  

El voto de censura se aplica de manera inmediata, en caso de inconcurrencia o resistencia de los funcionarios a 

concurrir al Pleno a absolver el pliego interpelatorio, luego de haber sido debidamente notificados y haberse respetado el 

debido procedimiento. 

 

El señor Consejero Regional Alexander Nuñez Neira, solicita que se deje constancia que la presidente de la Comisión 

está presente. 

 

EL PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, cede el uso de la palabra al Presidente 

del SINDICATO. 

 

Quien manifestar que su presencia es por dos motivos uno es por el despido masivo en el mes de diciembre de personal 

que estuvo laborando en la modalidad CAS, y que el despido era para aumentar los sueldos, aquí hay una 

irresponsabilidad e incompetencia de la Jefa de Personal, además de la anulación del proceso CAS, hubo problemas de 

la notificación de la resolución, además que a las plazas no se había designado presupuesto, asimismo intervino el OCI, 
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quien advirtió pero el proceso se le dio continuación, y luego de protestar ante el Desarrollo social es que se anula el 

proceso, además indica que la DIRESA se ha abarrotado de contrato por terceros, además también hay personal que 

laboran que su plaza no está en el aplicativo, por lo que solicitan que se tomen las medidas correctivas para que estos 

problemas no continúen y se fiscalice al área de recursos humanos y se cambie a la misma. 

 

EL PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, expresa que se deje constancia que él no 

se colude con nadie y que se debe actuar dentro del marco de la legalidad indicando que se de lectura al punto 13. 

 

Punto 13.- Pedido presentado por el Consejero Regional, Francisco Sánchez Cieza, mediante el cual solicita que 

el Director de la DISA – Chota, Mario Ulvin Flores Tocto, informe sobre el estado situacional y financiero de los 

medicamentos vencidos en los almacenes de la DISA Chota, y el Secretario General SITRASACH, Líler Burga 

Cieza sustente sobre las presuntas irregularidades en la adquisición de bienes y servicios en la DISA Chota. 

 

El señor Consejero Regional Francisco Sánchez Cieza señala: que desde el momento que se hace cargo el Dr. Mario 

Flores Tocto llegó con ínsulas de tomarse la Institución porque empezó a despedir a los trabajadores, a pelearse con la 

prensa, votar a las comisiones, por lo que puso en conocimiento al Director, así como a la OCI, por lo que tuvo que 

intervenir la Ronda, además indica que se debe a trabajadores desde el mes de enero del presente año, que además 

indica que la gestión anterior ha dejado 400 mil para terceros y 480 mil para CAS, ese dinero se ha gastado 

supuestamente en bienes y servicios y sobrevalorado. 

 

En este acto se le cede el uso de la palabra al representante SITRASACH, señala que, no existe interés por parte de los 

Consejeros sobre la problemática de la DISA-Chota, tales como el mantenimiento de locales sin haberse hecho una 

muestra de obra, compra unidades dentales valoradas al 120% porque una máquina de odontología está constando en 

6500.00 soles y se ha facturado por 13 500 soles, además sobre un equipo repotenciado valorizado en más de 7 500 

soles si el nueva está por 6500 soles, sobre un caso de un trabajador  que no ha trabajado en la institución pero se ha 

pagado, más de 10 mil soles, estos hechos se ha dado conocer tanto al Gobernador como al Director de la DIRESA sin 

embargo no se ha hecho caso, asimismo se solicitó el cambio de funcionarios. Asimismo el tema de las medicinas más 

de 130 mil medicamentos vencidos de los cuales se debe buscar responsables, que ya han hecho las denuncias penales 

y solicita el apoyo de los consejeros. 

 

El señor Consejero Regional Wigberto Vásquez Vásquez, sobre los actos expuestos se debe realizar una investigación 

y se busque los responsables, por lo que considera fiscalizar el correcto actuar de los funcionarios, este hecho que se 

pase a Control Interno y se forme una comisión investigadora para que se sepa dónde están las faltas o delitos. 

 

El señor Consejero Regional Francisco Sánchez Cieza señaló que el Sindicato ya realizó la denuncia contra los 

funcionarios de la DISA-Chota, además debe aprobarse la comisión investigadora. 

 

EL PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, señala que en aras de la transparencia se 

forme al comisión investigadora y comunicar además a control interno. 

 

El señor Consejero Regional Neire Unkuch Jenkepit señala que la comisión debe estar conformado por la Comisión 

de Desarrollo social además del consejero regional Francisco Sánchez Cieza otorgándoles 30 días para emitir su informe 

correspondiente. 

 

EL PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, solicita que se prosiga con el punto N° 14. 
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Punto 14.- Pedido presentado por el Consejero Regional, Juan Monroy Huamán, mediante el cual solicita que la 

Directora de Trabajo y Promoción del Empleo, Yésica Rosa Díaz Quiroz, informe sobre su gestión y los avances 

de la Dirección de Trabajo y Promoción del Empleo. 

 

El señor Consejero Regional Juan N. Monroy Huamán manifiesta que: se ha solicitado la presencia de la Directora de 

Trabajo y Promoción del Empleo, Yésica Rosa Díaz Quiroz, informe sobre su gestión y los avances de la Dirección de 

Trabajo y Promoción del Empleo. 

 

En este acto se cede el uso de la palabra a la Directora de Trabajo y Promoción del Empleo, Yésica Rosa Díaz Quiroz 

quien manifestó: 
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El señor Consejero Regional Wigberto Vásquez Vásquez señala: que en San Ignacio en la construcción de un colegio 

se debe orientar para que no existan problemas entre trabajadores de construcción civil. 

 

El señor Consejero Regional Juan Núñez Neira expresa que además de la formación de los jóvenes se debe tener en 

cuenta cómo deben formar sus propias empresas, o sobre aquellos grupos de personas que el empresario pueda acudir. 

 

La  Directora de Trabajo y Promoción del Empleo, Yésica Rosa Díaz Quiroz  señala, que existe programas sociales 

con jóvenes productivos en lugares de extrema pobreza por lo que se solicita una ampliación de presupuesto, se ha 

trabajado con procompites, además fomentar en invierte, asimismo se tiene que realizar con empresas formales. 

 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, agradece la participación y solicita que 

se prosiga con el punto 15. 

 

Punto 15.- Dictamen N° 017-2018-GR.CAJ-CR/COAJ-COP, elaborado por la Comisión Ordinaria de Asuntos 

Jurídicos y Planeamiento, respecto al Proyecto de Ordenanza Regional que aprueba El Plan Regional de 

Seguridad Ciudadana 2018. 

 

El señor Consejero Regional Wigberto Vásquez Vásquez quien manifestó que se ha analizado por parte de la comisión 

sobre la Proyecto de Ordenanza Regional que aprueba El Plan Regional de Seguridad Ciudadana 2018, y de 

conformidad a ley debe de conformarse los comités de seguridad ciudadana integrada por diferentes sectores, por lo que 

el consejo debe ratificar el plan. 
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El Pleno del Consejo Regional acordó: 

PRIMERO: RATIFICAR el Plan Regional de Seguridad Ciudadana 2018, el mismo que consta de doscientos 

noventa y tres (293) folios; el cual fue aprobado por el CORESEC en la Sesión Ordinaria del día 12 

de abril del año 2018. 

SEGUNDO: ENCARGAR a la Oficina de Defensa Nacional y áreas competentes del Gobierno Regional 

Cajamarca la implementación y monitoreo, a fin de dar cumplimiento a la presente Ordenanza 

Regional. 

TERCERO:  CONVOCAR a los Gobiernos Locales, según su normativa vigente, a fin de que implementen y 

articulen sus acciones para que la presente Ordenanza Regional sea incluida en sus planes de 

trabajo.  

CUARTO:  ENGARGAR a la Dirección Regional de Administración del Gobierno Regional Cajamarca la 

publicación de la presente Ordenanza Regional, en el Diario Oficial “El Peruano”.  

QUINTO: ENCARGAR a la Dirección de Comunicación y Relaciones Públicas la publicación la presente 

Ordenanza Regional con el respectivo Plan Regional de Seguridad Ciudadana 2018, en el Portal 

Electrónico del Gobierno Regional Cajamarca (www.regioncajamarca.gob.pe).  

SEXTO:  La presente Ordenanza Regional entrará en vigencia al día siguiente de su publicación en el Diario 

Oficial "El Peruano".  

 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, agradece la participación y solicita que se 

prosiga con el punto 16. 

 

Punto 16.- Oficio N° 003-2018-GR.CAJ/CISPICAPDUGELJ, presentado por el Presidente de la Comisión 

Investigadora, Consejero Regional Wigberto Vásquez Vásquez, mediante el cual solicita plazo ampliatorio para 

concluir la investigación.    

 

http://www.regioncajamarca.gob.pe/
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El señor Consejero Regional Wigberto Vásquez Vásquez manifestó: que se ha estado presente en Jaén, y se ha 

escuchado a ambas partes, esto es tanto al Director de Jaén, así como a la parte denunciante, dejando constancia que 

la Consejera Lilian Marisol Cruzado Vásquez, no estuvo presente no obstante a las reiteradas llamadas que se ha 

realizado, por lo que se solicita una ampliación de plazo de investigación por un plazo similar para hacer llegar el informe 

final sobre las denuncias realizada por Zoila Llanos Tantelean. 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos,  somete a votación el pedido. 

El pleno del consejo aprueba por UNANIMIDAD LA AMPLIACION DE PLAZO por el lapso de 30 días, para que la 

comisión investigadora presente su informe final. 

 

DESARROLLO DE LA POST AGENDA. 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos,  solicita que se prosiga con los puntos 

de la Post. Agenda. 

Punto 01.- Oficio N° 05- 2018-GR/C/NUJ, de fecha 30 de mayo del año 2018, emitido por el señor Consejero de 

San Ignacio Neire Unkuch Jemkepit quien solicita comisión de servicios  a la ciudad de Lima a realizar el 

seguimiento al Proyecto de inversión pública: ampliación y mejoramiento al servicio de agua potable e 

instalación de Supayaku, Distrito de Huarango de San Ignacio Cajamarca, con PIP N° 292711, proyecto que no 

está siendo incluido en la programación multianual 2018-2020 mi vivienda. 

 

 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, somete a votación el pedido presentado 

por Consejero de San Ignacio Neire Unkuch Jemkepit. 

 

ACUERDAN POR UNANIMIDAD: APROBAR 

 

PRIMERO: AUTORIZAR en Comisión de Servicios al Consejero Regional, Neire Unkuch Jempekit; los días 11 y 

12 de junio del año 2018, a la ciudad de Lima; a fin de dar seguimiento al Proyecto de Inversión 

Pública: “Ampliación y mejoramiento del servicio de agua potable e instalación de saneamiento básico 

de la localidad de Supayacu, Distrito Huarango, Provincia de San Ignacio - Cajamarca” con SNIP N° 

292711, proyecto que no está incluido en PMI 2018-2020 del Ministerio de Vivienda. 

SEGUNDO: DISPONER que el Consejero Regional, Neire Unkuch Jempekit, a su retorno emita un informe 

detallado y documentado de las actividades realizadas en la comisión de servicios a la que ha sido 

autorizado mediante el presente Acuerdo Regional ante el Pleno del Consejo Regional. 

TERCERO:  ENCARGAR al Órgano Ejecutivo del Gobierno Regional disponga las acciones necesarias para dar 

cumplimiento del presente Acuerdo Regional. 

CUARTO: ENCARGAR a la Dirección de Comunicaciones y Relaciones públicas la publicación del Presente 

Acuerdo Regional en el Portal Electrónico del Gobierno Regional Cajamarca 

(www.regioncajamarca.gob.pe) 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, solicita que se prosiga con el punto N° 02. 

 

http://www.regioncajamarca.gob.pe/
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Punto N° 02, moción solicitada por la consejera Regional Melva Raquel Santa Cruz Quispe, quien manifiesta: que 

las mujeres merece respeto, y la solidaridad con de nuestra hermana Cajamarquina Señorita Agreda Marchena, 

que es reflejo de la violencia en nuestro país. 

 

El Pleno del Consejo ACUERDAN POR UNANIMIDAD:  

 

PRIMERO:     SOLIDARIZARNOS con la familia de Eyvi Ágreda Marchena, víctima de violencia.   
 
SEGUNDO: EXHORTAR a las mujeres de la Región Cajamarca, de nuestro país y del mundo a luchar por el    

reconocimiento y la puesta en práctica de sus derechos, a fin de conquistar un mundo justo, equitativo con 
igualdad de oportunidades para todas y todos. 

 
TERCERO: ENCARGAR a la Dirección de Comunicación y Relaciones Públicas la difusión y publicación del presente 

Acuerdo Regional en el Portal Electrónico del Gobierno Regional Cajamarca 
(www.regioncajamarca.gob.pe). 

 

Que, no habiendo otro punto que tratar y siendo las 84:48 de la tarde se levanta la presente sesión Ordinaria. 

 

 

http://www.regioncajamarca.gob.pe/

